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FAUSTO
Na Convenção do PSDB/Ci-

dadania, MDB e PDT, esteve pre-
sente o ilustre ex-senador e ex-
deputado italiano, Fausto Longo,
que é filiado ao MDB desde 1982.
Fausto trabalhou como gerente
de Ação Regional da Fiesp (Fede-
ração das Indústrias do Estado
de São Paulo), onde também foi
presidente da Associação dos
Funcionários. Longo também foi
conselheiro de Turismo de Pira-
cicaba, e um dos fundadores do
Salão Internacional do Humor.
Fausto, em seu pronunciamento,
declarou apoio a Barjas Negri.

MORAIS
O ex-deputado Roberto Mo-

rais, presidente do Cidadania em
Piracicaba, e vice-presidente da
Federação PSDB/Cidadania no
município, disse que não será can-
didato nas eleições de 2024, mas
que está trabalhando para ser can-
didato a deputado estadual em
2026. O objetivo do radialista e
político é retornar à Alesp (Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo) para o sétimo mandato
como representante da RMP (Re-
gião Metropolitana de Piracica-
ba) no Palácio Nove de Julho.

DILMO — I
A Assembleia de Deus - Mi-

nistério Madureira em Piracicaba,
por meio de seu presidente, pastor
Dilmo dos Santos, declarou apoio
ao candidato a prefeito de Piraci-
caba, Helinho Zanatta. Em nota
enviada ao Jornal de Piracicaba,
Dilmo dos Santos informou que a
decisão foi tomada em conjunto,
após conversas com as lideran-
ças da igreja. O comunicado foi
feito após a publicação, domingo
(28), de pesquisa eleitoral contra-
tada pelo Jornal de Piracicaba.

DILMO — II
Segundo Dilmo dos Santos,

“após conversas com as nossas li-
deranças, entendemos que Zanat-
ta é o candidato que melhor re-
presenta os anseios dos piracica-
banos”. Dilmo destacou a neces-
sidade de uma mudança na polí-
tica atual, que ele descreveu como
obsoleta. “Entendemos que deve

haver uma mudança na atual po-
lítica, desgastada ao longo de
anos, com ciclos de lideranças
que impedem o surgimento de ca-
minhos mais prósperos para a ci-
dade, e o candidato Helinho, na
nossa visão, é quem melhor repre-
senta esta renovação”, afirmou.

LUCIANO
Nesta terça-feira (30), às 19h,

no Clube Coronel Barbosa, o Par-
tido Progressistas (PP) realiza con-
venção para as eleições de outu-
bro. O prefeito Luciano Almeida é
pré-candidato à reeleição e será
anunciado o seu companheiro de
chapa, como pré-candidato a vice.
Não há um nome definido ain-
da, mas as fofocas santas indi-
cam o Dr. Augusto Muzilli, que
foi secretário municipal da Saú-
de durante a gestão de Luciano.

LUCIANO — II
Para o prefeito Luciano Al-

meida (PP), a convenção do seu
partido, hoje, “vai confirmar es-
colha para continuar o trabalho
que vem transformando Piracica-
ba de forma transparente e corre-
ta”. O empresário derrotou o ex-
prefeito Barjas Negri (PSDB) —
também pré-candidato a prefeito
— em 2020, e tem muitos detalhes
a contar ao eleitorado desses mais
de três anos e meio de governo.

PDT
Os cafés e almoços entre os

dois jovens presidentes André
Augusti, do MDB, e Max Pava-
nello, do PDT, valeram a pena,
pois conseguiram emplacar o pri-
meiro como vice de Barjas Negri
(PSDB). Desde que começaram
as negociações para vice de Bar-
jas Negri (PSDB), o presidente do
PDT, Max Pavanello, apoiou An-
dré Augusti (MDB). Capiau res-
salta: nenhum dos dois, sequer,
comentaram que o emedebista
seria o pré-candidato a vice.

AUSENTE
O radialista e jornalista Ediley

Rodrigues (CID) é pré-candidato a
vereador pela Federação PSDB/Ci-
dadania, confirmado em conven-
ção no último domingo, e informa
que estará ausente da sua coluna
Alvo, publicada diariamente na
página A3 de A Tribuna Piracica-
ba. A direção deste jornal assegu-
ra, por outro lado, que a decisão
de manter, ou não, o texto — sem
pedir votos — fica por conta do
candidato e do seu jurídico.

Barjas Negri (PSDB) foi oficia-
lizado como candidato da Fe-
deração PSDB/Cidadania à
Prefeitura de Piracicaba, em
Convenção Municipal no do-
mingo (28), na Societá Italiana
de Mutuo Soccorso. Os parti-
dos MDB e PDT também fa-
zem parte da coligação que
apoia o ex-ministro da Saúde
de FHC, a retornar ao Centro
Cívico em janeiro de 2025. Cen-

BARJAS-ANDRÉ
tenas de pessoas participaram
do evento que contou com per-
sonalidades das agremiações.
Seu vice é o empresário André
Augusti, presidente do MDB
local, conforme antecipou a
coluna deste idoso e cansado
Capiau. Na foto, Barjas, Maria
Antonia, ao lado do vice An-
dré, e apoiadores, destacan-
do-se o ex-prefeito de Char-
queada, Benedicto Viviani. A8
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Divulgação/CCS

Mortandade de peixes impressiona (no destaque, a pré-candidata a prefeita Bebel, que oficiou ao Ministério Público Federal

Bebel faz queixa-crime ao MPF
pela mortandade no  Piracicaba
Pré-candidata a prefeita, Professora Bebel ressalta que o rio Piracicaba é
federal, motivo para que o MPF instaure procedimento competente

A deputada estadual pira-
cicabana Professora Bebel (PT),
pré-candidata a prefeita pela
“Federação Brasil da Esperan-
ça”, ingressou, sábado (27),

com queixa-crime no Ministé-
rio Público Federal contra a
Usina São José, da cidade de
Rio das Pedras, apontadas pela
Cetesb pela mortandade de

mais de 70 toneladas de peixes
no Rio Piracicaba. A decisão de
ingressar com a queixa-crime
é em função de a Usina São
José foi apenas multada pela

Cetesb, em R$ 18 milhões, pela
mortandade e pelo crime am-
biental, mas em função de não
haver nenhuma penalização
aos seus responsáveis. A10

Divulgação

A Rede Municipal de Educa-
ção recebe o retorno de
36.408 alunos matriculados,
com o f im do recesso do

mês de julho. As escolas do
município atendem a Educa-
ção Infantil e o Ciclo I do En-
sino do Fundamental. A11

FIM DAS FÉRIAS

Divulgação

A Alostase traz para Piracica-
ba, a inédita palestra da co-
municadora e influenciadora
Cíntia Chagas em única
apresentação na quarta-fei-
ra, 14 de agosto, às 19h30,
no Espaço Beira Rio. A7

CINTIA CHAGAS

Divulgação

Enzo Malagoli Casarim, com
16 anos, é apaixonado pelos

PIRACICABANO DISPUTARÁ KGV EM 10 DE AGOSTO
esportes e já está preparado
para representar Piracicaba na

Granja Vianna, dia 10 de agos-
to, na cidade de Cotia. A5
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ção de empregos. As
novas técnicas e os ex-
traordinários recur-
sos de engenharia es-
tão - também na área
das edificações -
substituindo, cada
vez mais, o trabalho
operário humano.

A desafiadora e
cada vez mais dramá-
tica exigência estão,

ainda, na questão social. Pois,
a cada dia, agrava-se a dispa-
ridade entre nossas categorias
sociais. Tornou-se imperativo -
e, portanto, um dever - priori-
zarmos não tão só os pobres,
mas a infância e a juventude.
Cobra-se da sociedade civil e do
poder público uma urgente re-
definição de prioridades e de
opções preferenciais. O traba-
lho exige novas especializações,
sonegadas, porém, aos jovens
necessitados. São milhares de-
les buscando, a cada ano, um
lugar no mercado de trabalho.
E um sem número deles não
possui as qualificações agora
exigidas. Qual o caminho que
lhes resta para sobreviver?

As próximas eleições mu-
nicipais não parecem trazer
grandes expectativas. Partidos
políticos - ausentes das acele-
radas mudanças universais -
teimam em proceder em ações
e decisões muitas delas já ino-
perantes. Há que se temer pe-
las consequências. Um próximo
Executivo irá administrar o
quê, para quem? É uma outra
cidade, um outro município. E um
povo já adequado a novas reali-
dades. Como um homem público
irá legislar sobre novas necessi-
dades se não as conhecer?

Cidades são seres vivos.
Que, além de um corpo, têm alma
e espírito, concentrados em sua
história. A alma, o espírito pira-
cicabanos clamam por cuidados.
Executar é, também, cuidar.
Qual a proposta humanitária
para o Executivo executar?

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Por mais esfor-
ços faça este
ainda jornalis-

ta, parece-lhe inútil
tentar desligar-se da
vida piracicabana.
Pois não o consegue.
Tem sido, assim, ao
longo de toda uma
vida. Desde a adoles-
cência, aos 16 anos. O despertar,
porém, ocorrera, aos 13, com a
campanha nacional do "Petróleo
é Nosso". E o início de uma cons-
ciência cívica, aos 14, no impacto
do suicídio de Getúlio Vargas.

E já não mais sabe, ele, se
se trata de paixão, amor, hábi-
to, vício, mania. Foi o que lhe
ensinaram os grandes mestres
ao início e na continuação de
seu aprendizado jornalístico.
Missão, diziam-lhe. Serviço so-
cial. Compromisso com a comu-
nidade. E, para alguns deles,
como que uma forma de sacer-
dócio, dados o devotamento e
a dedicação que exigiam. Um
ofício, então, numa relação ín-
tima com a sociedade. E com
intensa responsabilidade dian-
te da profissão que se fazia.
Pois, ao iniciar a jornada, pro-
fessava-se. E professar é jurar.

Ora, em qualquer atividade,
o longo exercício não traz ape-
nas experiência. Cria, também,
referenciais. E esses acabam por
definir decisões, escolhas. Para
o acerto e para o erro. Pois com-
parações nem sempre são aceitá-
veis. Há o perigo, até mesmo, de
uma pessoa, tendo o mesmo nome
de alguém memorável, acreditar
possuir, também, as mesmas qua-
lidades. Por exemplo: não basta
ter o nome de Luciano, o Gui-
dotti, para ser como o próprio.
Há, pois, quem se perca pelo
nome. Uma vítima de si próprio.

Piracicaba - terra amada,
singular, privilegiada - pode es-
tar, ainda outra vez, "perdendo
o bonde da História". Tem acon-
tecido nos últimos anos. Nosso
desenvolvimento ainda harmo-
nioso devemo-lo, em especial, ao
vigor da pujante iniciativa parti-
cular. Na política-administrati-
va, muito já se fez, embora parte
do realizado seja ou tivesse sido
mais de caráter eleitoral. As au-
torizações para obras e projetos
imobiliários - inexplicáveis para
a opinião pública - revelam, por
outro lado, verdadeira invasão
de áreas privilegiadas. E não
mais se argumente, como justifi-
cativa inaceitável, haver a cria-

Administrar o quê
para quem?
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"Prefeito" com essas características.
Sem contar a péssima qualidade
do serviço apresentado, é semelhan-
te a andar em estrada em terra.

A compactação dos retrabalhos
está sendo feita com sapo, equipa-
mento que não dá a devida compac-
tação ao solo, já houve dois afunda-
mentos em locais compactados com
esse equipamento e que estão sendo
refeitos à custa do sofrimento da po-
pulação e escrevam leitores, esses lo-
cais voltarão a dar problemas.

Por derradeiro, a pavimenta-
ção em concreto é mais cara,e qual-
quer defeito posterior terá de ser
reparado em concreto, o que acar-
reta demora para poder ser libe-
rado ao tráfego, esperem leitores
por mais interdições no futuro, so-
mente para reparos do pavimen-
to, sem contar com os rompimen-
tos de redes de água e esgoto.

Se essas obras fossem fei-
tas em asfalto, já  estariam
prontas e com custo menor e
muito melhor qualidade.

———
João David Pavani, en-
genheiro civil, técnico
d o  D E E R  ( D e p a r t a -
mento Estadual de Es-
tradas de Rodagem) do
Estado de São Paulo

João David Pavani

Publicado no Diário Oficial que
o "Prefeito" vetou Projeto de
Lei n.o 47/23, da vereadora

Silvia Morales, aprovado pela Câ-
mara Municipal, que propõe que os
pavimentos executados em Piracica-
ba sejam auditados em qualidade e
quantidade através de ensaios de la-
boratório para que a qualidade dos
materiais e a forma de execução te-
nham acompanhamento técnico.

É lamentável a atitude desse
"Prefeito", gostaria de perguntar a
ele se quando compra um produto
não verifica as condições em que
está sendo entregue, se faz isso como
consumidor, porque não subme-
ter as obras que nós contribuintes
pagamos à auditoria técnica.

Ele enfatiza que a Prefeitura
tem equipe técnica para fiscalizar
as obras, se tivesse realmente não
haveria tanto retrabalho nessa
descabida pavimentação em con-
creto que tanto demora para ser
executada, causando enorme
transtorno para a população.

A pavimentação em concreto
está sendo efetuada sem acompa-
nhamento topográfico, basta pas-
sar em frente à Esalq para perceber
que o nível do leito carroçável está
igual ao da calçada, erro grosseiro,
se houvesse fiscalização não teria
sido cometido. Agora, mais gastos,
a calçada terá de ser refeita em ní-
vel mais alto, senão pedestres divi-
dirão espaço com os veículos. Esse
dinheiro sai do nosso bolso, infeli-
zes contribuintes geridos por um

A pavimentaçãoA pavimentaçãoA pavimentaçãoA pavimentaçãoA pavimentação
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Lei de auditoria técnica da
qualidade do asfalto é vetada
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José Renato Nalini

Falar de ambienta-
 lismo, de ecolo-
 gia, de mudança

climática, não é questão
jurídica ou política. É
questão de sobrevivên-
cia. Isso poucos sabem.
Parece que não prestam
atenção aos recados da
terra. O planeta se cansou de quem
a maltrata. Responde como pode.

Os artistas, seres sensíveis,
são os que mais sentem o peri-
go. O fotógrafo Sebastião Salga-
do é um desses corajosos trans-
formadores da realidade. Com
suas fotos, mas também com
ações concretas: a recuperação
de áreas que, com sua mulher,
mudam a face do solo mineiro.

Cláudio de Moura Castro é
outro artífice da palavra que en-

canta os leitores de seu
livro "Mutirão de árvo-
res - Quero sombra e
água fresca". E não é
só no Brasil que exis-
tem valentes heróis. O
fotógrafo canadense
Edward Burtynsky é
considerado o "cronis-
ta da transformação
do planeta". São fotos

de grande formato, feitas com câ-
meras de tecnologia de ponta, que
mostram o paradoxo angustian-
te. É o que os jornais do mundo
dizem: "refinados retratos do
bruto", "retrato de um lindo
mundo em perigo" e "simultane-
amente alarmantes e sublimes",
são alguns dos comentários.

Fotografa e faz palestras
sobre a questão ambiental. Sua
preocupação começou há vinte
e um anos, por causa de suas

É questão de sobrevivência

filhas pequenas. E tudo piorou
desde então. "Falamos de 1,5º
C como limite do aquecimento.
Pois já chegamos! Estamos vi-
vendo a metáfora da fã na pa-
nela, que fica mais quente, mas
não sentimos o calor à nossa
volta, por isso pensamos que está
tudo bem". Acho que já estamos
sentindo sim. Quem suporta as
ondas de calor que se renovam,
fazendo com que 2024 repita
2023 ou até o supere, como o
ano mais quente da história?

Ele já foi crítico do ambien-
talismo apocalíptico. Hoje reco-
nhece que é urgente pensar so-

bre como obter insumos sem des-
truir a natureza. Já é uma ques-
tão de sobrevivência humana e
planetária. Depois de superar o
grau e meio de aumento da tem-
peratura, inimaginável o que
ocorrerá. Por isso a urgência é a
maior em todos os tempos. O alar-
me está tocando, mas ainda esta-
mos no convés do Titanic, diz ele.

A política não tem coragem
de fazer o que é certo, pois de-
pende de eleições. "O problema
dos humanos é só acordar quan-
do o fogo arde à sua porta". Será
assim em todos os lugares?

———
José Renato Nalini é o
Secretário de Mudanças
Climáticas da cidade De
São Paulo, desembarga-
dor Aposentado, reitor
da Uniregistral, pales-
trante e conferencista
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Tiago Fainer

Arecente convoca-
ção da SEDUC
 (Secretaria Es-

tadual da Educação)
para a consulta públi-
ca sobre a transforma-
ção de escolas estadu-
ais em escolas cívico-
militares é um atenta-
do direto à qualidade e à liberda-
de do ensino. Aprovada sob re-
pressão na Assembleia Legislati-
va, essa proposta bolsonarista re-
presenta um grave retrocesso.

A militarização das escolas,
impondo disciplina rígida e con-
trole militar, é uma ameaça à
formação integral de nossos jo-
vens. Em vez de estimular o pen-
samento crítico e a criatividade,
essas escolas-quartel sufocam a
autonomia e a diversidade. A
educação deve ser um espaço de
liberdade, não de repressão.

A proposta de escolas cívico-
militares substitui o ambiente edu-

cacional colaborativo e
inclusivo por uma estru-
tura autoritária e exclu-
dente. Crianças e jovens
precisam de um espaço
que valorize o diálogo e
a pluralidade, onde pos-
sam desenvolver-se
como cidadãos críticos e
conscientes. A introdu-
ção de práticas militares

nas escolas públicas é um ataque
direto à missão educacional de for-
mar indivíduos livres e pensantes.

A APEOESP (Associação dos
Professores do Ensino Oficial do
Estado de São Paulo) e a deputada
estadual Professora Bebel têm sido
baluartes nessa resistência. A
APEOESP, com sua longa história
de defesa da educação pública, e a
Professora Bebel, com sua atuação
incansável na Assembleia Legisla-
tiva, lutam incansavelmente para
proteger a educação de qualidade
que todos os estudantes merecem.

A mobilização da comunida-
de escolar é essencial para derro-

Não às escolas cívico-miliares

tar essa proposta. A APEOESP já
começou a distribuir materiais in-
formativos e cartas abertas, ori-
entando professores, pais e alu-
nos sobre a importância de rejei-
tar as escolas-quartel. Em mui-
tas escolas, a resistência já é evi-
dente, com direções escolares e
comunidades locais manifestan-
do-se contra a militarização.

A consulta pública, que será
realizada de 20 a 22 de agosto, é um
momento crucial para reafirmar-
mos nosso compromisso com uma
educação pública de qualidade. De-
vemos votar NÃO às escolas-quar-

tel e enviar uma mensagem clara
de que a repressão e o autoritaris-
mo não têm lugar na educação.

É essencial que cada mem-
bro da comunidade escolar par-
ticipe ativamente desse proces-
so. Vamos informar, dialogar e
mobilizar para garantir que a
consulta pública reflita a verda-
deira vontade de todos os envol-
vidos. A educação pública deve
ser um espaço de liberdade, onde
cada estudante possa crescer e
desenvolver-se plenamente, sem
a sombra da repressão militar.

Em defesa da escola pública
de qualidade, reitero meu com-
promisso com uma educação pú-
blica e de qualidade e livre de re-
pressão e autoritarismo. Vamos
à luta, pois cada escola é uma
trincheira na defesa da liberda-
de e da qualidade educacional.

———
Tiago Fainer, profes-
s o r ,  p r e s i d e n t e  d o
Conselho Municipal de
Alimentação Escolar
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Celeste Leite
dos Santos

Há poucos dias,
o País ficou es-
tarrecido com

a fala de um desembar-
gador do Tribunal de
Justiça do Paraná
(TJPR): "Quem está cor-
rendo atrás de homem
são as mulheres". Como se não bas-
tasse, a frase, absurda e abjeta, foi
proferida durante julgamento da
necessidade de a Justiça manter
medida protetiva a uma estudan-
te, de 12 anos, por possível assédio
sexual por parte de um professor.

O episódio gerou a instaura-
ção de processo disciplinar e o cor-
regedor-geral da Justiça, ministro
Luís Felipe Salomão, determinou,
em caráter liminar, o afastamento
cautelar imediato do desembarga-
dor do Plenário: "Não há dúvidas,
até aqui, de que as manifestações
do reclamado reforçam preconcei-
tos, pré-julgamentos e estereótipos
de gênero, como se mulheres fos-

sem criaturas depen-
dentes de aprovação,
aceitação e desejo mas-
culino", afirmou Salo-
mão, que também su-
geriu a prática do cri-
me de violência institu-
cional contra a vítima.

Tal tipo de crime
constitui o ato de sub-
meter vítimas e infra-

ções penais e testemunhas a proce-
dimentos desnecessários, invasivos,
repetitivos ou que as levem a revi-
ver, sem necessidade, situações de
sofrimento - a revitimização.

Seria este um caso isolado?
Ou teríamos, ainda, muito que
evoluir como sociedade e opera-
dores do Direito (advogados, ju-
ízes, promotores, defensores pú-
blicos, procuradores etc) na pro-
teção às vítimas de crimes e de
atos infracionais, notadamente,
nos casos em que a perpetuação
de estereótipos de gênero e a es-
tigmatização estejam envolvidas?

Em 23/5, o País também as-
sistiu, perplexo, por maioria de vo-

As mulheres estão correndo atrás de homem?

tos na Câmara dos Deputados, em
Brasília-DF, a negativa de conces-
são de urgência ao Estatuto da Ví-
tima (projeto de lei 3.890/2020),
sob a alegação de que o projeto
"confere uma gama indevida de
proteção aos coletivos vulneráveis
de nossa sociedade". Ao que pare-
ce, para os parlamentares que vo-
taram contra a matéria, mulheres,
idosos, crianças e vítimas de catás-
trofes climáticas não merecem ser
reconhecidos como dignos de pro-
teção do Estado brasileiro.

A revitimização pode ocorrer
em processos judiciais, assim como
possível existência de juízos precon-
cebidos. Por isso, a sociedade pre-
cisa intensificar seu olhar com a
perspectiva de gênero para hipóte-
ses em que o crime, ou a situação

traumática, não se apresenta tão
evidente. Integrar a perspectiva da
vítima nos processos judiciais é um
imperativo para que se possa falar
em desenvolvimento sustentável.

Pergunto aos leitores: a res-
posta penal do Estado tem sido
proporcional ao sentimento que
a sociedade, hoje, tem em rela-
ção a condutas que prejudicam
o pleno desenvolvimento, inclu-
sive sexual, de crianças e de ado-
lescentes? A sociedade brasilei-
ra, nos dias atuais, é acolhedora
para vítimas adolescentes?

Penso que as respostas a
essas indagações demonstram,
lamentavelmente, o longo ca-
minho que ainda precisamos
percorrer na proteção das atu-
ais e das futuras gerações.

———
Celeste Leite dos San-
tos, presidente do Ins-
tituto Brasileiro de
Atenção Integral à Víti-
ma (Pró-Vítima), pro-
motora de Justiça, dou-
tora em Direito Civil

Advogados noAdvogados noAdvogados noAdvogados noAdvogados no
Brasil inteiroBrasil inteiroBrasil inteiroBrasil inteiroBrasil inteiro
alertam que asalertam que asalertam que asalertam que asalertam que as
vítimas muitasvítimas muitasvítimas muitasvítimas muitasvítimas muitas
vezes sentemvezes sentemvezes sentemvezes sentemvezes sentem
vergonha evergonha evergonha evergonha evergonha e
demoram para agirdemoram para agirdemoram para agirdemoram para agirdemoram para agir

Gregório José

Acontece de tudo
nesse Brasilzão
 varonil, onde

até o amor virou maté-
ria de tribunal. Se an-
tes a gente ouvia falar
de "golpe do baú" nas
telenovelas, hoje temos
o "golpe do Tinder". O
coração, que já foi símbolo de pai-
xão, agora é ícone de transações
financeiras. É como se a vida
amorosa tivesse migrado da se-
ção de romances da livraria dire-
to para o setor de economia.

A justiça estadual em São
Paulo tem registrado um aumen-
to no número de processos sobre
o chamado "estelionato senti-
mental". Nada mais é do que
aquele velho truque de iludir o
próximo com promessas de amor
eterno, só que, em vez de flores e
chocolates, o desfecho envolve
boletos pagos e contas esvaziadas.
Pior ainda, em alguns casos, a ví-
tima nem conhece o galã ou a musa

pessoalmente - tudo se
passa no reino encanta-
do das redes sociais.

Ano passado, fo-
ram 78 decisões judi-
ciais tratando do
tema, e só até junho
deste ano já temos 51.
É o amor e a dor em
cifras, numa sociedade
que aprendeu a gostar

de quantificar até o que deveria
ser gratuito: os sentimentos.

Sempre assim: o sedutor vir-
tual diz que sua mãe adoeceu,
precisa de dinheiro para uma ci-
rurgia, ou que tem que limpar o
nome antes do casamento. Às
vezes, promete abrir um negócio
com a vítima como sócia. Resul-
tado? A conta bancária vai pro
espaço, e a iludida fica com o co-
ração partido e o bolso vazio.

O artigo 171 do Código Penal,
que já não era lá muito românti-
co, passou a ter um papel funda-
mental nesses casos. As penas po-
dem variar de 1 a 5 anos de reclu-
são, subindo um pouco mais se o

O "Estelionato Sentimental" é uma
comédia trágica em versos jurídicos

golpe for arquitetado com infor-
mações fornecidas pela própria
vítima ou através das redes soci-
ais. Mas convenhamos, se o amor
é cego, o que dizer da justiça, que
ainda espera que o Senado vote o
Projeto de Lei nº 6444, de 2019?

Enquanto isso, advogados
no Brasil inteiro alertam que as
vítimas muitas vezes sentem ver-
gonha e demoram para agir. E
quem poderia culpá-las? Afinal,
admitir que se foi enganado em
pleno século XXI, onde todo
mundo parece saber tudo sobre
todos, é quase um sacrilégio. Mas
não dá pra ouvir recado de es-
pecialistas quando o coração está
perdidamente apaixonado.

Mas a tragicomédia não para
por aí. O Judiciário agora aplica o
Protocolo para Julgamento com
Perspectiva de Gênero, do Conse-
lho Nacional de Justiça (CNJ). Isso
mesmo, meus caros, até o amor vir-
tual tem que ser julgado com os
devidos cuidados de gênero. São
as mulheres que mais sofrem com
esses golpes, perdendo não só di-
nheiro, mas também confiança.

O que temos é um país onde
até o cupido precisa de advoga-
do. Onde as flechas do amor vêm
com código de barras e a conta
do jantar romântico pode che-
gar com juros e correção mone-
tária. Ah, Brasil, que saudade do
tempo em que os problemas de
amor se resolviam com serena-
tas e não com ações judiciais.

Quem sabe um dia apren-
demos que  o  amor  não  se
compra, se conquista. Até lá,
melhor guardar o coração e a
carteira em lugar seguro.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo
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Douglas Nogueira

Aágua tem uma
i m p o r t â n c i a
 fundamental

para a vida. É pratica-
mente impossível viver
sem água. Animais irra-
cionais e o seu maior
usuário, o homem, vivem
a mercê dessa riqueza
natural e infelizmente esgotável.

O mundo atual vem demons-
trando sua imprudência no que
diz respeito a preservação da
água. Explorações cem por cen-
to imprudentes, mostram ao
próprio homem que em um fu-
turo bem próximo, virá esse a
clamar por uma gota da mesma.

Escolas, palestras, esclareci-
mentos em geral, tentam salvar a
já presente realidade da falta de
água. Mas parece que mesmo as-
sim, o ser humano insiste em ca-
minhar para o fim temido, pois pró-
ximo está o dia em que teremos que
filtrar águas impuras, impróprias
para a vida, em busca da limpidez
saciando assim nossa sede.

Existem hoje diversas fon-
tes de energia, porém igual a
água é praticamente impossível
encontrar. Usinas hidrelétricas
trazem até nós a indispensável
energia elétrica, que na socieda-

de de hoje é impossível
viver sem, além do
mais a água está pre-
sente em praticamente
todo produto com for-
ma líqüida, refrigeran-
tes, sucos de garrafa, vi-
taminas entre outros.

Pesquisas compro-
vam que a situação a
cada dia que passa vem

mostrando um quadro cada vez
mais preocupante. A água doce
cada vez mais escassa, enquanto
a salgada presente nos mares e
oceanos avançam rapidamente
pronta a complicar a vivência hu-
mana na Terra. O que fazer?

Tentar abafar essa caótica e
real calamidade nada adiantará,
pois o que devia ser feito no pas-
sado não aconteceu, como por
exemplo, tirar do homem o egoís-
mo, a ganância e avareza. Com
todos esses sentimentos, o mesmo
destruiu lagos, lagoas, grande par-
te de rios, buscando novas fontes
de dinheiro e recursos. Agora no
entanto, o mesmo homem luta
tentando encontrar uma forma
inteligente, rápida e eficaz de não
perder a vida em função da falta de
água potável (própria para o uso).

Será que a atual tecnologia,
irá reverter tal quadro? Grandes
resoluções a mente humana con-

Sem água, sem vida
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seguiu até hoje em diversas áre-
as, todavia achar uma para con-
ter a fúria da natureza, que nada
mais é que um justo troco pelas
ações imprudentes do homem,
parece ser um tiro ao vento, já
que dia após dia ouvimos e ve-
mos notícias mostrando que
nada irá impedir a revolta natu-
ral da escassa água potável.

Grandes indústrias acaba-
ram com ribeirões a beira de suas
companhias, jogando sem res-
ponsabilidade alguma dejetos
químicos, com isso destruíram
todo PH da água, além de assas-
sinarem imensos cardumes de
peixes e qualquer espécie de vida
que ali se encontrava. A solução
de filtragem desses dejetos em
tais empresas, vieram em certo
ponto tarde, muito tarde, pois
agora esses ribeirões viraram
depósitos de lixo e de restos quí-
micos não utilizados pelas in-
dústrias e portanto já não se en-

contra uma mínima possibilida-
de de dar vida aos mesmos.

O Brasil é um manancial de
água potável, entretanto precisa
urgentemente tomar precaução,
cuidando dessa riqueza. Rio Ama-
zonas e Pantanal sul - matogros-
sense, são apenas dois exemplos da
riqueza aquática verde - amarela.

Parece que ainda existe vida em
solos brasileiros, no que diz respeito
à questão água. Entretanto, o resto
do mundo irá necessitar desespera-
damente dessa vida, e pelo que se vê
o Brasil será a nação sustentadora.
O que precisa ser visto, é até quan-
do as águas brasileiras irão susten-
tar por completo a sede mundial.

Espera - se que o homem con-
siga através de sua mente voltada
à tecnologia, amenizar tal situa-
ção. Será inevitável não sofrermos,
pois a água potável vai dando seu
adeus a cada dia, mas ainda as-
sim a esperança é que esse qua-
dro, mesmo que não revertido, pelo
menos seja acalmado, ou do con-
trário o mundo perderá a sua vida.

———
Douglas S. Nogueira,
Técnico de Planeja-
mento  da  Manuten-
ção. E-mail: douglas_s
nogueira@ yahoo.com.br
- Blog: www.douglass
nogueira.blogspot.com

Marcelo Pinto
de Carvalho

Émuito injusto
ver a Secretaria
Municipal de

Saúde recebendo inú-
meras críticas veicu-
ladas em redes soci-
ais, jornais e em sites
vindas de pessoas de-
sinformadas sobre o trabalho
realizado pelas equipes da Pas-
ta. É como se essas "opiniões"
viessem de pessoas oportunis-
tas em decorrência do período
pré-eleitoral e, também, daque-
les que agem por pura má-fé.

As críticas construtivas sem-
pre serviram para melhoria da
gestão pública e isso foi muito im-
portante para a criação de vários
projetos e programas que promo-
veram a maior evolução na Saú-
de Municipal ante àquilo realiza-
do nos últimos 20 anos, período
em que a Secretaria de Saúde pra-
ticamente parou no tempo.

Assumimos a Pasta no pior
momento da pandemia da Covid-
19, onde praticamente todas as
ações foram voltadas a minimi-
zar os impactos junto aos piraci-
cabanos como: perda e reposição
de profissionais da saúde, demo-
ra no atendimento nos postos de

Saúde e UPAs, além da
falta de vagas nos hos-
pitais, por exemplo.
Nestas dificuldades,
criamos o projeto Res-
pirar, o site VacinaPi-
ra - que chegou a 96%
da população vacinada
contra a Covid-19, com
taxa de mortalidade de
1,45%, estando a me-

nos da metade do indicador es-
tadual, sendo uma das menores
do país -, construímos o anexo
da UPA Piracicamirim com 42
leitos, em 60 dias, para desafo-
gar os hospitais e dar suporte clí-
nico aos pacientes das unidades
de emergência, entre outros.

Em relação à falta de profis-
sionais, fizemos a terceirização de
duas UPAs com remanejamento
de profissionais para melhorar o
atendimento, com custo bastante
menor do gasto habitual e que
vem dando ótimos resultados.
Abrimos credenciamento médico
e de clínicas privadas para atendi-
mento das especialidades e ingres-
samos no Consórcio Intermunici-
pal de Saúde, o Cismetro, para
suprir a falta de profissionais.

A modernização do SUS de
Piracicaba começou com a troca
do software da saúde, que possi-
bilitou a instalação de sistema di-

A Saúde de Piracicaba
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gital para atendimento em todas
as unidades por meio de totens e
monitores, além de inaugurarmos
o serviço de Telemedicina, que
está sendo muito elogiado apesar,
ainda, da resistência da popula-
ção em usar esta ferramenta. As-
sim, podemos dizer que o SUS é
conectado, uma vez que o aplica-
tivo do Cartão Pira Cidadão, além
da Telemedicina, dá ao usuário
acesso a exames e marcação de
consultas online, farmácia com
disponibilidade de consulta a me-
dicamentos online, entre outros.

Cabe destacar que a cidade de
São Paulo tem, hoje, aproximada-
mente 13 milhões de pessoas e 460
postos de saúde; já Piracicaba, com
440 mil, tem a COT (Central de
Ortopedia e Traumatologia), 4
UPAs e 74 UBSs/USFs. Ou seja,
não temos falta de postos, mas sim
enfrentamos o hábito dos muníci-
pes em procurar as UPAs para re-

solver problemas que seriam resol-
vidos nas UBSs e USFs - hoje com
médicos em todas as unidades.

Para os atendimentos em es-
pecialidades, muitos deles represa-
dos na pandemia, veio o Zera Fila,
com o Cismetro, onde zeramos as
filas mais antigas e de pacientes
prioritários para cirurgias de cata-
rata, com quase 4.000 olhos ope-
rados; mutirão de colonoscopia e
endoscopia com 500 exames/mês;
ônibus de saúde da mulher com
mais de 2.260 vagas disponibili-
zadas em mamografias e ultras-
sons de rastreio de câncer, além
da implantação da UPA Livre,
para atendimento dos casos res-
piratórios e suspeitos para dengue,
desafogando os atendimentos de
baixo risco realizados nas UPAs.

Vale destacar a viabilidade de
novos contratos com os hospitais
para aumentar o número de leitos
e procedimentos hospitalares,
além de dobrar os procedimentos
de cateterismo e angioplastia; e o
início das reformas dos postos de
saúde, com 11 sendo entregues
neste ano, além de deixar pronto
os editais para reformas de todas
as demais unidades da cidade.

———
Marcelo Pinto de Carva-
lho, secretário Municipal
de Saúde de Piracicaba
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Angela Vidal  Martins

Aquestão da assistolia fetal,
proibida pela resolução do
 Conselho  Federal de Me-

dicina, levantou alta polêmica não
só entre profissionais da Medici-
na e do Direito, mas, principalmen-
te, entre os Poderes e a sociedade.

Trata-se de uma injeção de
cloreto de potássio, aplicada no
coração da criança, de 22 sema-
nas em diante, já formada, para
que deixe de bater. Tendo em
conta o sofrimento que compro-
vadamente causa para o nasci-
turo, o referido Conselho emitiu
uma resolução contra esse cruel
procedimento de aborto, que
pode ser perfeitamente enqua-
drado no artigo 5º da Declara-
ção Universal de Direitos Huma-
nos, que proíbe a tortura.

Ainda que a medida seja cla-
ramente racional, razoável, ou
como diria o Professor John Fin-
nis, da Universidade de Oxford,
evidente por si mesma, a campa-
nha midiática destinada a tergi-
versar dados, sustentando o fim
da cadeia da hipersexualização
utilitarista - ou seja, o homicídio
uterino, e seu lucro econômico e
político às custas da mulher, e do
bebê, por suposto! -, cumpriu seu
papel de confundir e desviar a sen-
satez e a sensibilidade humana.

Sobre o tema, gostaria so-
mente de fazer algumas breves
considerações jurídico-antropo-
lógicas. Em primeiro lugar, po-
demos pensar que combatemos -
em que nível! - efeitos, mas não
as causas. Nesse sentido, tería-

mos que enfrentar a estimulação
sexual precoce - ou não! - des-
contextualizada e exacerbada,
aliada ao baixo nível de educa-
ção, que animaliza o ser humano,
tornando-o refém de manipula-
dores econômicos ou políticos.

Por outro lado, como vai se
tornando prática, vamos nos
acostumando a poupar culpados
e punir inocentes, no caso, dei-
xando à solta os estupradores e
colocando os bebês no lixo.

Se esgotamos a argumenta-
ção diante da verdade objetiva,
despojados de qualquer interesse
de grupo ou próprio, vemos que
sua defesa é injustificável e insus-
tentável, inclusive, proibida no
país, até mesmo para animais.

De fato, é arqui conhecido
que o estupro é um álibi utiliza-
do para a autorização do aborto,
despojado de qualquer necessi-
dade de comprovação. Desde
meus tempos de estudante da Fa-
culdade de Direito do Largo de
São Francisco a manobra era o
triste subterfúgio… Uma mentira
existencial que se torna social.

Paralelamente, dentro de nos-
sa completude jurídica, a vida é
inviolável a partir da Constituição;
o aborto, considerado crime pelo
Código Penal, despenalizado em
duas hipóteses, e o nascituro, pro-
tegido, pelo Código Civil e trata-
dos internacionais, que equivalem
a emendas constitucionais.  Nes-
se sentido, destaco a título ilus-
trativo, que nos países onde, in-
felizmente, vigora a pena de mor-
te, a mulher grávida não pode
sofrê-la por portar consigo o filho.

Assistolia fetal: um "direito" anti-humano

De fato, embora não tenha
personalidade jurídica, por não
registrado, segundo a Filosofia do
Direito e a antropologia filosófi-
ca, é considerado pessoa o ser in-
dividual de natureza racional e
relacional, no caso, já presente,
desde a concepção, juntamente
com o código genético, que torna
esse ser humano único. Sua dig-
nidade inerente, portanto, é per-
tencer à espécie humana, desde
seu primeiro instante de vida, ain-
da que dependente da mãe, condi-
ção também da nossa natureza,
que nasce, vive e morre, de certa
maneira, dependente dos demais.

De qualquer forma, vemos que
o desejo insaciado de usar e abusar
dos humanos, sem entendê-los
com profundidade, e, à luz de um
pragmatismo inconsequente, termi-
na por obstruir ainda mais o cami-
nho de sua própria felicidade - é
empírico comprovar a depressão
reinante em nosso século - , a co-
meçar por dissociar sexo de amor.

Nesse contexto, apesar da cla-
reza jurídica e da evidência antro-
pológica, sociológica, humana,
como diria Hannah Arendt, atra-
vés da suspensão da resolução do
CFM, pelo Ministro do STF, Ale-
xandre de Moraes, os bebês conti-
nuam padecendo e sendo descar-

tados. Vidas únicas, que teriam
o direito de desempenhar seu
papel no mundo, com liberdade.

Penso que o direito à vida é
indiscutível e só posto em pauta,
para protegê-lo ou projetá-lo mais
eficazmente. Porém, tal debate
pertence aos representantes elei-
tos do povo, em locus democráti-
co. Nesse sentido, muito se tem
trabalhado no Congresso Nacio-
nal, que, apesar de falsamente
acusado, não tem sido omisso.

Dessa forma, não se justifica,
nem a ADPF 442, onde um parti-
do recorre ao "paternalismo" ju-
diciário - imaturidade política!  -,
para solicitar a legalização do abor-
to, em vez de discutir com seus
iguais, nem a decisão da Suprema
Corte com relação à Resolução do
CFM, cabendo, sim o PL 1904/24,
que aprofunda incisivamente no
tema, embora, a meu ver, deven-
do punir em muito maior intensi-
dade o estuprador do que a mãe.

No fundo, o que vemos em
realidade, apesar da deformação
midiática proposital, é que ainda
somos capazes de defender a nos-
sa própria raça, tendo também no
coração nossa tradição, muito
bem narrada por João Cabral de
Melo Neto, diante da "explosão de
uma vida", metaforicamente refe-
rindo-se ao momento do nasci-
mento: é severina, mas é vida!.

———
Angela Vidal Gandra da
Silva Martins, profes-
sora de Filosofia do Di-
reito da Universidade
Mackenzie e sócia da
Gandra Martins Law

Caminhar em cima da água

Mateus 14:28-29

Então Pedro disse: - Se é o senhor mesmo, mande que
eu vá andando em cima da água até onde o senhor

está. - Venha! - respondeu Jesus. Pedro saiu do barco e
começou a andar em cima da água, em direção a Jesus.

As vezes o que parece impos-
sível aos olhos humanos;
 Deus pode, se quiser; tor-

nar possível. Este episódio ocor-
reu em Israel, no mar da Galileia.
Jesus foi sozinho orar e quando
foi entre as três e seis da manhã
Jesus foi andando em cima das
águas, os discipulos assustados
estavam no barco, e pensaram que

era um fantasma, mas; não era.
Nisso o apóstolo Pedro pergun-
tou é o Senhor mesmo? Jesus
respondeu que sim e chamou
Pedro que com coragem e fé
saiu do barco e começou andar
em cima da água. Isso pode acon-
tecer com cada um de nós, a úni-
ca exigência é ter a moeda de
Deus: a fé. Na benção de Deus.

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com
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Fermino Neto

Veio da Bíblia:
Isaías 40:31
"Mas os que

esperam no Senhor
renovarão as for-
ças,  subirão com
asas como águias;
correrão, e não se
cansarão;  cami-
nharão, e não se fatigarão."

Lembremos, até outro dia
os grandes lideres eram tam-
bém grandes oradores e todos
guardavam no ideário geral
a reputação de "águias".

Poderosos e inspirados, em-
poderavam pessoas, contribuin-
do para se inspirarem na figura
da águia, pássaro que voa alto e,
no meio da existência, recome-
ça o voo da vida numa nova vi-
são do mundo e de si mesmas.

A águia vive por volta de se-
tenta anos. Mas, quando chega
os quarenta, seu bico e suas
unhas enfraquecem e se desgas-
tam. Suas penas tornam-se mui-
to grossas e pesadas, com a sujei-
ra acumulada dos anos, dificul-
tando-lhe o voo. Assim é o líder de
rugas e cabelos brancos, cai, mas
recomeça, reaprendendo a cada
erro. Liderar é como discursar,
mais vale o feito que o perfeito.

Para não sucumbir,  a
águia precisa tomar uma deci-
são: escolher entre deixar as
coisas como estão e morrer ou
enfrentar a dor da mudança e
seguir em frente repaginada.

Temos boas notícias da-
quelas que até hoje preferiram
se renovar. Elas voaram até
um paredão com alguma cava
à beira de penhasco,  fazendo
ali o  seu ninho onde pôde se
proteger de outros predadores.

Nesse tempo ali na monta-
nha, isolada, a águia inicia um
verdadeiro ritual de renascimen-
to. Primeiro, bate o velho bico nas
pedras até arrancá-lo e, paciente-
mente, espera nascer outro. De-
pois, aproveitando o novo bico, ar-
ranca as unhas, uma por uma.

Quando surgem as novas
unhas, as utiliza, juntamen-
te com o novo bico, para ar-
rancar as velhas penas  en-
durecidas de seu corpo.

Renovada e revigorada,
sai  voando livre para sua
nova etapa de vida!

Nosso propósito ensinando

Visão e missão da águia

Há dentro de nósHá dentro de nósHá dentro de nósHá dentro de nósHá dentro de nós
um reino pessoal,um reino pessoal,um reino pessoal,um reino pessoal,um reino pessoal,
que, se frágilque, se frágilque, se frágilque, se frágilque, se frágil
e descrente,e descrente,e descrente,e descrente,e descrente,
dividido edividido edividido edividido edividido e
inseguro, acabainseguro, acabainseguro, acabainseguro, acabainseguro, acaba
sem rumo,sem rumo,sem rumo,sem rumo,sem rumo,
entregue aoentregue aoentregue aoentregue aoentregue ao
destino daquelesdestino daquelesdestino daquelesdestino daquelesdestino daqueles
que não seque não seque não seque não seque não se
governamgovernamgovernamgovernamgovernam

oratória é modelar isso
para ajudar pessoas a
serem águias também.
Indicamos o gps da
cava no paredão à bei-
ra do penhasco onde
a águia vai para se au-
toconhecer, se con-
frontar, quebrar o
velho bico da zona de
conforto e se prote-

ger dos predadores, se rein-
ventar como ser humano.

Aqui entra o processo de au-
toconhecimento e superação de
limites, coisa que só cada ser hu-
mano pode fazer por ele, consi-
derando o dom do livre arbítrio.

O poder da águia na Bíblia
pode representar segurança ou
perigo. Algumas nações inimigas
de Israel foram comparadas com
águias porque eram muito pode-
rosas, bem mais fortes e próspe-
ras que Israel. Mas, mesmo ten-
do a força de uma águia, nenhu-
ma conseguiu resistir ao poder
de Deus. Falamos de Israel da
Bíblia e não desta Israel de hoje,
que alimenta a indústria arma-
mentista e não se envergonha
de oprimir nações palestinas.

Há dentro de nós um reino
pessoal, que, se frágil e descren-
te,   dividido e inseguro, acaba
sem rumo,  entregue ao destino
daqueles que não se governam.

Há muitos de nós que, nes-
ses casos, deixando de confiar
em si, acabam também confian-
do em Deus pela metade. O au-
topoder, o empoderamento pes-
soal, nos torna fortes e fortale-
ce a fé que há em nós. Isso tal-
vez seja a fé do tamanho de um
grão de mostarda. A fé que nos
motiva e empolga ao ponto de
não ficarmos calados diante de
tanta gente que só diz asneira.

———
Fermino Neto, professor
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Procon iniciou a operação Dia dos Pais
Objetivo da fiscalização é garantir o cumprimento das normas de proteção e de defesa dos consumidores

A nutrição é umaA nutrição é umaA nutrição é umaA nutrição é umaA nutrição é uma
parte integralparte integralparte integralparte integralparte integral
do treinamentodo treinamentodo treinamentodo treinamentodo treinamento
esportivoesportivoesportivoesportivoesportivo

Thamires Roberta
Felix Bastos

Sem uma nutrição de quali-
 dade, nenhum corpo conse-
 gue sustentar uma vida

atlética. A nutrição esportiva,
especialidade da nutrição foca-
da em atletas e indivíduos fisi-
camente ativos, fornece o com-
bustível e a recuperação que es-
sas pessoas precisam para trei-
nar com mais intensidade, re-
cuperar-se mais rápido e, em úl-
tima instância, atingir o auge de
seu desempenho esportivo.

Atletas de todos os níveis
precisam de uma dieta bem equi-
librada para manter a energia,
promover a recuperação muscu-
lar e otimizar a performance.

Assim, um corpo bem nutri-
do pode realizar feitos que um
corpo mal nutrido não consegue.
A alimentação adequada não ape-
nas melhora o desempenho, mas
também previne lesões e contri-
bui para uma vida saudável em
geral. Uma dieta equilibrada pre-
cisa ter carboidratos, que é a prin-

cipal fonte de energia para ativi-
dades de alta intensidade. Os car-
boidratos são armazenados nos
músculos e no fígado como glico-
gênio, que é utilizado durante o
exercício e os atletas precisam con-
sumir carboidratos suficientes
para manter os níveis de glicogê-
nio, evitando a fadiga precoce.

As proteínas também são
essenciais para a reparação e
crescimento muscular. Após o
exercício, a ingestão de proteí-
nas ajuda na recuperação e no
aumento da massa muscular.

Além disso, embora frequen-
temente vistas como vilãs, as gor-
duras são importantes para a
saúde geral e fornecem energia
para atividades de longa duração.
Gorduras saudáveis, como as en-
contradas em peixes, nozes, se-
mentes e abacate, devem fazer
parte da dieta de um atleta.

Micronutrientes como ferro,
cálcio, vitamina D e magnésio
também são vitais para funções
corporais específicas, como trans-
porte de oxigênio, saúde óssea e
contração muscular. Deficiências

A relação entre Nutrição e Performance Esportiva

podem levar a problemas de saú-
de e comprometer o desempenho.

Não menos importante,
manter-se hidratado é funda-
mental para o desempenho espor-
tivo. A desidratação pode redu-
zir a força, a velocidade e a re-
sistência, além de aumentar o
risco de lesões. Por isso a impor-
tância de beber água regularmen-
te e, durante exercícios prolonga-
dos, considerar bebidas esporti-
vas que reponham eletrólitos.

Além do mais, certos suple-
mentos podem complementar a
ingestão alimentar e atender a
necessidades específicas de de-
sempenho ou deficiências.

No entanto, os atletas devem
adotar a suplementação com cau-
tela, e buscar orientação de pro-
fissionais qualificados para garan-
tir segurança, eficácia e conformi-
dade com padrões regulatórios. O

nutricionista esportivo prescreve-
rá os suplementos, realizando uma
avaliação minuciosa das necessi-
dades nutricionais, identificando
possíveis deficiências e monitoran-
do a resposta do corpo, garantin-
do que todos os sistemas corpo-
rais funcionem de forma eficiente.

A nutrição é uma parte inte-
gral do treinamento esportivo. Com
a prática de atividade física regu-
lar e o acompanhamento de um
especialista, é possível obter resul-
tados excelentes. O trabalho inte-
grado do nutricionista e o atleta
pode ajudar a personalizar pla-
nos alimentares que atendam às
necessidades individuais e obje-
tivos específicos de cada pessoa.

Garant ir  uma nutr ição
adequada e equilibrada, alia-
da à prática regular de ativi-
dades físicas, é o caminho para
um corpo saudável e um de-
sempenho esportivo otimizado.

———
Thamires  Roberta Felix
Bastos, nutricionista e
pós graduanda em nutri-
ção esportiva e estética

O Procon Piracicaba iniciou
ontem (29) a operação Dia dos Pais,
que visa fiscalizar estabelecimentos
comerciais que trabalham com pro-
dutos relacionados à data come-
morativa, celebrada em 11/08. A
fiscalização permanecerá em vigor
até o dia 09/08. O objetivo da fis-
calização é garantir o cumprimen-
to das normas de proteção e de
defesa dos consumidores. Serão
verificados aspectos como a corre-
ta afixação de preços, a presença
de informações obrigatórias nas
embalagens dos produtos (origem,
composição, prazo de validade, en-
tre outras), as políticas de paga-

mento, incluindo restrições quan-
to à aceitação de cheques, PIX e
cartões, além da disponibilidade do
Código de Defesa do Consumidor
para consulta e afixação do cartaz
do Procon, entre outros pontos.

ORIENTAÇÕES: PRE-
ÇO – Os estabelecimentos de-
vem informar de forma visível
o preço à vista de todos os pro-
dutos e serviços, incluindo vi-
trines externas, internas e pro-
dutos expostos em local alto,
fora do alcance do consumidor.

PARCELAMENTO – Caso
o estabelecimento ofereça parce-
lamento, deve informar por meio

de cartaz as condições específicas,
como: valor mínimo para parce-
lamento, número máximo de par-
celas, incidência de juros (espe-
cificando a taxa de juros), valor
de cada parcela com juros e o
valor total a ser pago com juros.

FORMAS DE PAGAMEN-
TO – O estabelecimento comerci-
al não é obrigado a aceitar che-
ques, cartões e PIX. Porém, caso
não aceite alguma dessas modali-
dades de pagamento, deverá in-
formar essa restrição, através de
cartaz afixado em local visível.

GARANTIA LEGAL – O
consumidor tem até 90 dias para

reclamar de vícios aparentes ou de
fácil constatação em serviços e pro-
dutos duráveis, e 30 dias para ser-
viços e produtos não duráveis. É
importante destacar que o forne-
cedor ou fabricante tem o prazo de
30 dias para solucionar o proble-
ma. Caso não o faça, o consumi-
dor tem direito a escolher entre a
troca do produto, a devolução do
dinheiro ou o abatimento de preço.

POLÍTICA DE TROCA – É
importante que o consumidor ve-
rifique se há política de troca no
estabelecimento, pois o lojista não
é obrigado a trocar produtos por
erro do consumidor na escolha

(como preferência, cor ou tama-
nho do produto). De qualquer for-
ma, se no momento da venda hou-
ve a promessa da possibilidade da
troca, esta deve ser cumprida.

NOTA FISCAL – Os con-
sumidores devem exigir a emis-
são de nota fiscal, tíquete do
caixa, recibo ou documento
equivalente, pois é essencial
para garantir seus direitos.

CDC – Os estabelecimentos
são obrigados a manter um exem-
plar do Código de Defesa do Con-
sumidor, em local visível e de fá-
cil acesso para que os consumi-
dores possam consultá-lo livre-

mente. O CDC pode ser obtido
gratuitamente através do link:
https://www.procon.sp.gov.br/
codigo-de-defesa-do-consumidor/

ATENDIMENTO – O Pro-
con Piracicaba realiza atendimen-
to presencial mediante agenda-
mento prévio pelo telefone 151, de
segunda a sexta-feira, das 8h30 às
16h30. Pelo telefone 151, número
exclusivo para atendimento do ór-
gão, são prestadas as orientações e
informações de quais documentos
são necessários para viabilizar e
agilizar o atendimento presencial.
O órgão está localizado no Térreo 2
do Centro Cívico da Prefeitura.

DESENCALHOU!
A +Milionária é, de longe, a

mais difícil loteria já inventada
pela Caixa Econômica Federal.

Ela foi lançada em 2022,
mas nunca tinha premiado nin-
guém em sua faixa principal.

Até então, algumas pessoas
tinha batido na trave, mas só.

Eis que, depois de mais de
dois anos, acumulada por 166
concursos, a +Milionária saiu
pela primeira na história na
noite de quarta-feira (24).

E, logo de cara, ela vai pagar o
segundo maior prêmio individual
da história das loterias no Brasil.

SEGUNDO MAIOR
PRÊMIO DA HISTÓRIA
Uma aposta simples de

Manaus (AM) faturou sozi-
nha  o  prêmio  de  R$
249.094.227,14. Limpinho, já
descontados impostos.

Fica atrás apenas de um
prêmio de R$ 289 milhões
pago pela Mega-Sena em 2019.

Para se ter uma ideia de
quanto dinheiro estamos fa-
lando, se abandonado em
uma pouco recomendável
caderneta de poupança, esse
prêmio renderia em torno de
R$ 1,5 milhão por mês, ou R$
18 milhões por ano.

OS NÚMEROS
MILIONÁRIOS
As dezenas da sorte do

concurso 166 da +Milionária

foram 10-19-20-42-43-44,
junto com os trevos 3 e 4.

O sortudo tem agora 90
dias corridos para reivindi-
car o prêmio.

Mesmo saindo todo prê-
mio principal,  + Milionária
tem como regra já  um prêmio
de pelo menos R$ 10 milhões.

Os sorteios da +Milionária
ocorrem toda quarta e sábado.
Atualmente é uma das loterias
mais difíceis de se ganhar no
mundo, se equiparando até o
Powerball, loteria americana que
sorteia prêmios bilionários.

EUFORIA
O jogo vencedor foi feito

na loteria Vieira Alves.
Por lá, o movimento foi tí-

mido nas primeiras horas da
manhã. Apesar disto, a aten-
dente Andréia Alves revelou que
a expectativa é de um movimen-
to crescente nos próximos dias.

"A gente tá muito feliz, sem-
pre os clientes falam que vão
voltar para pegar o prêmio e esse
acabou vencendo. Agora espe-
ramos que mais pessoas ve-
nham fazer suas apostas e tor-
cer para que tenha mais ganha-
dores", declarou a funcionária.

O industriário Rubens Lira,
de 59 anos, disse que soube na
notícia pelo rádio e ficou bas-
tante feliz pelo ganhador ser
sorteado no Amazonas. Ele
revelou como investiria o prê-
mio caso fosse o vencedor.

pleto de produtos e instalações,
desde a pesquisa, passando pelo
projeto, modelagem, prototipagem
e testes, até o final da vida útil.

Nosso foco concentra-se
nos temas de energias renová-
veis e descarbonização, combus-
tíveis avançados e transição
energética nos setores de óleo e
gás, agronegócio, transportes de
passageiros e de cargas, além de
máquinas e equipamentos.

Na área de Ensino oferece-
mos diversas modalidades de
cursos para o público externo,
tanto graduados quanto não gra-
duados, no campus de nossa sede,
no formato de aulas on-line ou in
Company. Nossas soluções edu-
cacionais são construídas para
atender às necessidades especifi-
cas dos interessados, e envolvem
diferentes formatos como Mestra-
do Profissional, Especialização,

Gabriel Vicente

OInstituto de
Pesquisas Tec-
nológicas (IPT)

é uma empresa vincu-
lada ao Governo do
Estado de São Paulo e
há 125 anos colabora
para o processo de de-
senvolvimento do
país. É um dos maiores institutos
do Brasil e atua em quatro gran-
des áreas, sendo elas Pesquisa, De-
senvolvimento e Inovação; Servi-
ços Tecnológicos; Desenvolvimen-
to e Apoio Metrológico e Informa-
ção e Educação em Tecnologia.

O IPT possui uma sede na ci-
dade de São Paulo com oito uni-
dades de negócios, laboratórios e
núcleos. Além disso possui subse-
des em São José dos Campos,
Franca e um núcleo em Manaus.
No seu processo de expansão geo-
gráfica, abriu no último mês de
abril um núcleo em Piracicaba no
qual representará inicialmente a
unidade de negócios Energia, vi-
sando o mercado sucroenergéti-
co, mas podendo e devendo se ex-
pandir para outros mercados im-
portantes da Região Metropolita-
na de Piracicaba (RMP), como os
de mobilidade, metalurgia e civil.

A iniciativa prevêA iniciativa prevêA iniciativa prevêA iniciativa prevêA iniciativa prevê
uma aliançauma aliançauma aliançauma aliançauma aliança
estratégica naestratégica naestratégica naestratégica naestratégica na
geração degeração degeração degeração degeração de
produtos,produtos,produtos,produtos,produtos,
processosprocessosprocessosprocessosprocessos
e serviçose serviçose serviçose serviçose serviços
inovadoresinovadoresinovadoresinovadoresinovadores

A iniciativa prevê
uma aliança estratégi-
ca na geração de pro-
dutos, processos e ser-
viços inovadores, além
da transferência e da
difusão de tecnologia. O
IPT-núcleo de Piracica-
ba está sediado no cam-
pus da Fundação Mu-
nicipal de Ensino de Pi-

racicaba (Fumep), onde já opera
com um Escritório de Negócios e,
num futuro breve, deverá inaugu-
rar um Laboratório de Ensaios.

Importante destacar que o IPT
já atuou em projetos estratégicos
relevantes para o país no tema Ener-
gia, a exemplo do desenvolvimento
de motores a etanol, durante o pro-
grama Proálcool nas décadas de
1970 e 1980, e da elaboração de
especificações do biodiesel para o
Programa Nacional de Produção
e Uso de Biodiesel, em 2004.

Usamos técnicas avançadas
de engenharia para oferecer su-
porte ao desenvolvimento de pro-
dutos e projetos tecnicamente
competitivos, incorporamos tec-
nologias apropriadas e utilizamos
técnicas avançadas de modela-
gem, simulação e experimentação.

Nossas atividades e serviços
contemplam o ciclo de vida com-

Aperfeiçoamento, Curta Dura-
ção, Educação Corporativa e MBA
Internacional. Estamos em conver-
sações avançadas com a Fumep
para disponibilizarmos essa grade
curricular para toda a RMP.

Temos todo o "arsenal" da
nossa sede em São Paulo à dispo-
sição e contamos com a infraes-
trutura da Fumep como represen-
tante local, que pode ir até as em-
presas e clientes e verificar quais
são os seus principais desafios, por
meio de programas de atendimen-
to que beneficiam empresas de pe-
queno, médio e grande porte.

Nas últimas semanas temos
procurado trabalhar em uma
agenda que envolva visitas e
reuniões com sindicatos e orga-
nizações de classe para potenci-
alizar as soluções tecnológicas
que podemos oferecer às indús-
trias locais nas áreas de biomas-
sa, agrícola, energia e novos
combustíveis. Independentemen-
te disso, os interessados podem
fazer contato em horário comer-
cial pelo telefone (19) 3412-1110
ou pelo e-mail gvicente@ipt.br.

———
Gabriel Vicente é re-
presentante do escri-
tório de negócios do
IPT em Piracicaba

O IPT está em Piracicaba!
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HFC Saúde investe em monitores de triagem
NNNNNOOOOOVVVVVAAAAA     SEDESEDESEDESEDESEDE

Fussp retoma atendimento em
espaço na av. Paulo de Moraes

O HFC Saúde acaba de inves-
tir em tecnologia de ponta para
melhorar ainda mais a qualidade
do atendimento prestado aos seus
pacientes. Foram adquiridos 20
monitores de triagem Drager Vis-
ta SC120, que já estão em opera-
ção no pronto atendimento e nas
áreas de internação do hospital.

Os monitores Drager Vista
SC120 são equipamentos de últi-
ma geração, projetados para re-
alizar a verificação de sinais vi-
tais de rotina com precisão e efi-
ciência. Eles monitoram diversos
parâmetros essenciais, como a
saturação de oxigênio (SPO2),
temperatura (Temp), pressão
não invasiva (PNI), frequência
cardíaca (FC) e a escala de aler-
ta precoce modificada (MEWS).

Além disso, os novos monito-
res estão totalmente integrados ao
prontuário digital do hospital, o
que garante maior segurança e
agilidade nos processos de enfer-
magem. Com essa integração, os
dados dos pacientes são atualiza-
dos em tempo real, permitindo
uma resposta rápida e precisa às
necessidades de cada indivíduo.

“Essa aquisição reflete o com-
promisso do HFC Saúde com a ino-
vação e a melhoria contínua dos
serviços de saúde oferecidos à co-
munidade. A implantação desses
equipamentos representa um avan-
ço significativo na monitorização de
pacientes, contribuindo para a ex-
celência no atendimento e a segu-
rança dos pacientes”, disse o presi-
dente do HFC Saúde, José Coral. Monitores são projetados para verificar sinais vitais de rotina

Divulgação

A equipe do Fundo Social de
Solidariedade (Fussp) retomou na
sexta (26) o atendimento à popu-
lação na nova sede, localizada na
avenida Dr. Paulo de Moraes,
2073, no bairro Paulista. O espaço
foi inaugurado no dia 26/06 e pas-
sou a abrigar serviços da Central
de Projetos e o Banco de Alimen-
tos. O galpão passou por ajustes
finais e limpeza geral antes de re-
ceber itens e materiais da antiga
sede. Para atender aos critérios
sanitários para a entrega das ces-
tas, o galpão recebeu reformas

como troca de piso, revestimen-
tos, forros, divisórias, portas, ja-
nelas e pintura interna e externa.

O “novo Fussp” recebeu o
nome de Vereadora Ana Lucia Ba-
tista Pavão e centraliza todos os
serviços em um só local. Antes da
mudança, o Banco de Alimentos e a
Central de Projetos atendiam em um
espaço alugado localizado no bairro
Jaraguá. Com investimento de R$
523 mil, o Fussp deixa de pagar alu-
guel mensal para ter uma sede pró-
pria, gerando economia anual de
R$ 64 mil aos cofres públicos.

Divulgação

Itens são doados a pessoas em situação de vulnerabilidade
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Pela primeira vez, festival
receberá músicos da Ásia
Renomados músicos holandeses também estão presentes pela primeira vez;
evento terá instrumentistas de sete países e acontece nos dias 9 e 10 de agosto

CCCCCOPOPOPOPOPAAAAA S S S S SÃOÃOÃOÃOÃO P P P P PAAAAAULULULULULOOOOO

Piracicabano disputará KGV
dia 10 de agosto, em Cotia

Os preparativos para o 10º
Festival de Jazz Manouche de
Piracicaba estão a todo o vapor.
A histórica edição que acontece
nos dias 9 e 10 de agosto de 2024
no Engenho Central, terá pela
primeira vez a participação de
três músicos da Ásia: Yen-Hua
Wang (Taiwan) e Yumi Tsoubu-
chi e Daiki Yamamoto (Japão).
Entre os destaques, está a parti-
cipação de importantes músicos
da Holanda, Romênia, Argenti-
na e Venezuela, além do Brasil.

O festival conta com apoio da
Drogal, Prefeitura de Piracicaba,
Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural (Semac), Consulado da Ho-
landa, Hot Club de Piracicaba, Tutta
Birra, iPu Va’e, Neurônio Adicio-
nal, Jovem Pan FM, Primo Luiz,
New Life, Casaretto, Lupac e Tem-
po D Comunicação e Cultura. A
produção é da Empório Produções.

O evento é gratuito. Na sexta,
9, as apresentações acontecem no
Teatro Erotides de Campos (palco
interno), a partir das 19h30, e será
necessário retirar os ingressos na
bilheteria uma hora antes do even-
to. No sábado, 10, os concertos
acontecem no palco externo do te-
atro, a partir das 15h, ao ar livre, e
não é necessário retirar ingresso.

“Neste ano de 2024, o Festival
de Jazz Manouche de Piracicaba
chega a sua 10ª edição. Uma oca-
sião muito especial, com muita his-
tória a contar e muito a celebrar.
Como sempre, teremos músicos re-
nomados e aclamados mundial-
mente e certamente teremos dias
incríveis de muito intercâmbio en-
tre os músicos e apresentações de
grande qualidade para o público”,

Arquivo pessoal

José Fernando Seifarth e Yumi Tsubouchi

afirma José Fernando Seifarth, ide-
alizador e organizador do festival.

MÚSICOS ASIÁTICOS -
Nascida em Taipei, Taiwan, Yen-
Hua Wang dedica-se à execução
e ensino da gaita. É fundadora
da Punch Harmonica Ensemble
e membro do Sirius Harmonica
Ensemble. Participou de festivais
no Japão, Coreia e Europa.

Yumi Tsubouchi nasceu em
Aichi, no Japão e começou a to-
car violino aos quatro anos. Mu-
dou-se para Tóquio, onde conhe-
ceu o jazz cigano e começou a es-
tudar o violino de jazz. Transita
por uma variedade de gêneros,
incluindo jazz cigano, jazz mo-
derno, samba e bossa nova.

O guitarrista Daiki Yama-
moto nasceu em Fukuda, no Ja-
pão, e é especialista em gypsy
jazz. Estudou o estilo na Fran-
ça e é conhecido como um dos
poucos artistas asiáticos espe-
cialistas “Gypsy Picking” e “La
Pompe”, duas técnicas únicas.

MÚSICOS HOLANDE-
SES - Outros destaques da 10ª
edição são os músicos holandeses
Paulus Schafer, Tim Kliphuis e Si-
mon Planting, que também parti-
cipam do Festival de Jazz Manou-
che de Piracicaba pela primeira
vez. O álbum de estreia do guitar-
rista Paulus Schafer, de 2011, foi
aclamado pelo público e pela crí-
tica, o que o credenciou a fazer
shows na Europa e na América.
Apesar de jovem, possui uma so-
noridade considerada madura.

Tim Kliphuis é considerado
uma lenda do Gypsy Jazz. Tocou
nos principais festivais do estilo
no mundo. É autor de um impor-

tante livro sobre Violino Jazz
Cigano e ministra workshops em
diferentes partes do mundo.

Simon Planting atuou no
Quinteto de Fapy Lafertin duran-
te 20 anos. Mudou para os EUA,
onde se tornou um baixista mui-
to solicitado no estilo e também
diretor artístico do Djangofest
Northwest e do Mill Valley, con-
siderados os dois maiores festi-
vais de jazz cigano do país.

OUTROS PAÍSES - O Fes-
tival contará, ainda, com a partici-
pação de músicos da Argentina
(Walter Coronda, Roque Monsal-
ve, Ricardo Pellican) e Venezuela
(Rafael Marrero). Ricardo Pellican
é organizador do prestigiado Djan-
go Festival Argentina e um dos
músicos mais importantes do Jazz
Manouche na América do Sul.

Haverá o aguardado encontro
entre o multi-instrumentista San-
dro Haick (São Paulo) e o violinista

Florian Cristea (Romênia), radica-
do no Brasil e integrante da Osesp.
Ambos, recentemente, gravaram
um álbum em homenagem a Djan-
go Reinhardt e Stephan Grappelli.

Participarão também músi-
cos e grupos brasileiros que cons-
tituem o movimento nacional do
gypsy jazz: Bina Coquet (São
Paulo), Mauro Albert (Florianó-
polis), Ernani Teixeira (Campinas),
Marcelo Cigano e Thadeu Romano
(São Paulo), Jazz Cigano Quinte-
to (Curitiba), Gypsy Jazz Club
(Brasília) e o quinteto do Hot Club
de Piracicaba (Piracicaba), con-
siderado o anfitrião do festival.

SERVIÇO
Mais informações sobre o
10º Festival de Jazz Ma-
nouche de Piracicaba po-
dem ser obtidas no https://
festivaljazzmanouche.com.br
ou Ins tagram @fest iva l -
jazzmanouchepiracicaba.

Enzo vai disputar dia 10 em Cotia

Divulgação

Enzo Malagoli Casarim, pi-
racicabano, nascido em 24 de no-
vembro de 2007 — hoje com 16
anos, filho de Fernando Guidotti
Casarim e de Thais Janaína Ma-
lagoli Casarim —, estará dia 10
de agosto em Cotia, na Granja Vi-
anna, para participar da etapa
Copa São Paulo KGV, represen-
tando a cidade de Piracicaba.

Sempre gostou de esporte, jo-
gou tênis dos oito aos 15 anos,
sendo que, com 10 anos, foi cam-
peão em torneio na cidade de Pi-
racicaba. “Foi realmente uma de-
monstração de gosto pelos espor-
tes”, afirma o pai, Fernando, que
o acompanha desde o início.

Aos 11 anos, por exemplo,
teve uma passagem rápida pelo
kart, participando de quatro eta-

pas no Kartódromo KGV, na ci-
dade de Cotia, na Granja Vianna.

ESTACIONADA — Mas a
paixão de Enzo pelo automobi-
lismo não acabou, só ficou esta-
cionada. Por isso, em outubro do
ano passado, voltou a treinar in-
tensamente, dedicando-se e trei-
nando toda semana. Para entrar
nos padrões de peso e preparo,
começou em paralelo treinar aca-
demia para criar força e chegar
no peso necessário, eliminando
10 kilos, o que é demonstração
de esforço e determinação.

Enzo é aluno da Escola Insti-
tuto Baroneza de Rezende, onde
está cursando o segundo ano do
Ensino Médio, aliando de forma o
os treinos e os estudos, já no cami-
nho dos líderes da sua categoria.

O Sicoob foi premiado pelo case
Sipag 2.0 – Plataforma de Adqui-
rência do Sicoob na Conferência
Mundial das Cooperativas de Cré-
dito (WCUC - World Credit Union
Conference) promovida pelo Con-
selho Mundial das Cooperativas
de Crédito (WOCCU – World Coun-
cil of Credit Unions), em Boston,
Estados Unidos, que aconteceu
entre 22 e 25 de julho. A premia-
ção reconhece o crescimento digi-
tal da instituição e sua contribui-
ção para a inclusão financeira.

Participam da cerimônia o di-
retor-presidente do Sicoob, Mar-
co Aurélio Almada, junto ao pre-
sidente do Conselho de Adminis-
tração, Miguel Oliveira, e o dire-
tor de Tecnologia da Informação,
Antônio Vilaça Júnior. Os executi-
vos receberam a premiação de “Cres-
cimento Digital” pelo case Sipag 2.0,
uma solução digital de pagamen-
to inovadora que impulsionou a
inclusão financeira no Brasil.

Hoje, todas as cooperativas do
Sicoob já utilizam a Sipag 2.0 e es-
tamos evoluindo a solução para
potencializar o nosso portfólio, bem
como investindo na infraestrutu-
ra tecnológica para que mantenha-
mos os altos níveis de disponibili-
dade, desempenho e qualidade.

Em 2023, apenas com a Sipag
2.0, alcançamos mais de 269 mi-
lhões de transações processadas,
movimentando R$ 45 bilhões”,
ressalta Antônio Vilaça Júnior, di-
retor de Tecnologia da Informa-
ção do Sicoob. “Para 2024, esti-
mamos alcançar a marca de 380
mil equipamentos em operação com
os nossos cooperados, projetan-
do um faturamento de mais R$
60 bilhões, um aumento de mais
33%”, comemora o executivo.

PPPPPREMIAÇÃOREMIAÇÃOREMIAÇÃOREMIAÇÃOREMIAÇÃO

Sicoob apresenta case da Sipag 2.0
e é premiado em Boston (EUA)

Miguel Oliveira, presidente do Conselho de Administração
do Sicoob; Elissa McCarter Laborde, Presidente e CEO do
Conselho Mundial das Cooperativas de Crédito (WOCCU);
Marco Aurélio Almada, diretor-presidente do Sicoob;
Antônio Vilaça, diretor de Tecnologia da Informação

Divulgação

A SIPAG 2.0 – Plataforma
de Adquirência do Sicoob, repre-
senta um marco na inclusão di-
gital, oferecendo um instrumen-
to de recebimento acessível, com
custos reduzidos, focado no de-
senvolvimento de micro e peque-
nas empresas. Antes da imple-
mentação da Sipag 2.0 pelo Si-
coob, muitos estabelecimentos
fora dos grandes centros enfren-
tavam dificuldades significativas
para acessar serviços de adqui-
rência, o que limitava sua capa-
cidade de aceitar pagamentos
com cartões de crédito ou débi-
to. Com a solução Sipag 2.0, es-
sas barreiras foram superadas,
permitindo que esses estabeleci-
mentos aceitem pagamentos ele-
trônicos de maneira eficiente e a
um custo acessível. Esta mudan-
ça não apenas ampliou o alcance
de clientes desses estabelecimen-
tos, mas também contribuiu para
o aumento de suas vendas.

Com 4,6 mil pontos de aten-
dimento físicos e presença exclu-
siva em 401 cidades do Brasil, o
Sicoob fortalece sua missão de
oferecer soluções financeiras in-
clusivas. A implementação da Si-
pag 2.0 representa um passo cru-
cial nesse sentido, ampliando o
acesso dos cooperados aos méto-
dos de pagamento eletrônico. “A
operação está funcionando bem
e os preços são justos, o que tem
beneficiado tanto os cooperados
quanto os seus clientes. A Sipag
2.0 é um exemplo de como a ino-
vação tecnológica pode ser utili-
zada para promover a inclusão
financeira e o desenvolvimento
econômico local e regional”, con-
clui Marcos Viana Borges, dire-
tor de Operações do Sicoob.

A sexta edição do festival gas-
tronômico Comida na Rua terá 32
participantes, com 22 restaurantes,
oito cervejarias, duas drinkerias,
além de atrações musicais. O even-
to, realizado pela Prefeitura de Pi-
racicaba por meio da Diretoria de
Turismo, vinculada à Semdettur
(Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo), integra a programação
de aniversário dos 257 anos da ci-
dade e acontece nos dias 2, 3 e 4/
08, das 11h às 22h, na Praça José
Bonifácio. A entrada é gratuita.

O festival tem como objetivo
democratizar e difundir a culiná-
ria da cidade, facilitando o aces-
so do público ao melhor da gas-
tronomia com preços acessíveis,
além de ser uma opção de lazer
no fim de semana. Com o sucesso
das edições anteriores, o evento
agora acontece de sexta a domin-
go – um dia a mais que no ano
passado. A expectativa é que o
festival receba 15 mil pessoas.

As cervejarias confirmadas
são a Tutta Birra, Cevada Pura,
Dama Bier, Em nome do Malte,
Green Fish, Komtainer Beer, Nhô
Quim Cervejaria e Vibeer, oferecen-
do diversos tipos de cervejas ar-
tesanais, além das drinkerias
Nino Bartender e Vitzm, com bebi-
das a preços entre R$ 12 e R$ 25.

6ª 6ª 6ª 6ª 6ª EDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃO

Festival ‘Comida na Rua’ terá 32 participantes
Divulgação

Festival Comida de Rua é realizado na Praça José Bonifácio

Já entre as opções de refeições
e sobremesas, foram confirmados
os restaurantes Avví, Borelli Gela-
to, Casa Videira, Catedral, Dona-
loka, Estação Centenário, Kibe do
Hassib, La Ninha Doces, La Ninha
Parrila, Maeh, Meat Steak House,
Poraquê Culinária Amazônica,
Quinta do Olivardo, Salvierta Ro-
tisserie, Small Smash Burguer,
Smoker Barbecue, Stab Sorvete,
Sucre La Vie, The Pizza Map,

Umami Culinária Asiática, Vani-
lla Eat Energize e Zuleika’s Doces.

Os pratos terão um preço mí-
nimo de R$ 20 e máximo de R$
45. As tendas e mesas para o pú-
blico serão montadas no entorno
do coreto da praça. O evento, re-
alizado pela Prefeitura de Piraci-
caba, tem o apoio do Guia Piraci-
caba e do Engenho da Notícia.

ATRAÇÕES MUSICAIS –
No palco, foram confirmadas

para se apresentar as bandas
Playmo Hits, Hangar 80, Geni-
nho Morato, Sandra Rodrigues,
Grupo Versão, Bruna Moreira, Du
Quadros e Bagaço da Laranja.

SERVIÇO
6º Festival Gastronômico
Comida na Rua acontece
nos dias 2, 3 e 4/08 (sexta,
sábado e domingo),  das
11h às 22h, na praça José
Bonifácio. Entrada gratuita.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

5ª Ação de Empregabilidade será hoje no Água Branca
O vereador André Bandei-

ra (PSDB), em parceria com
empresas e agências de recur-
sos humanos de Piracicaba,
anuncia a realização da 5ª
Ação de Empregabilidade. O
evento, gratuito e voltado
para aqueles que buscam re-
colocação profissional e atu-
alização no mercado, acontece
hoje (30), a partir das 19h, na
Igreja Nazareno Jardim Elite
(avenida Luiz Pereira Leite,
940, bairro Água Branca).

A ação promete ser uma
oportunidade única para os par-
ticipantes, que terão a chance de
interagir diretamente com diver-
sas empresas e agências de recur-
sos humanos. Entre as institui-
ções confirmadas estão Duplás,
People RH, Tectextil, MSCM Re-
crutamento, MYOUNG SHIN,
PECEGE, Lef, Angelelli, Grupo Rh
Expert, Rodomeu, Seletiva Rh,
Super Estágios, Argus Tecnolo-
gia, ECasarini, Meso, Seven Se-
guros, CNB Imóveis, Empregar

Já, SPSP, Ótica CS, Droga Raia,
Carvalho RH, Via Certa, CIEE,
Sensitera (Gestão de Talentos),
Talk Easy, BPOit, Sindicato dos
Metalúrgicos, Flafer, Microlins,
Tools, Centro de Reabilitação, Set-
ten Terraplanagem, R&S da Ter-
raverde, Expand e Mary Kay.

Os interessados são encora-
jados a trazer currículos atuali-
zados para o evento. A inscrição
prévia é necessária e pode ser fei-
ta através do link: [https://
f o r m s . g l e / L F q o p Y a m R G D

FApYm9](https://forms.gle/
LFqopYamRGDFApYm9).

O vereador André Bandei-
ra destaca a importância da ini-
ciativa, afirmando que “essa
ação de empregabilidade é uma
chance singular para nossa co-
munidade se vincular a empre-
gos de excelência. Unidos, for-
taleceremos o mercado de tra-
balho em Piracicaba e propor-
cionaremos essas oportunida-
des para aqueles que buscam
uma recolocação profissional.”
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Sessão exibe ‘O Pagador de Promessas’
Um dos filmes brasileiros mais influentes de todos os tempos será exibido gratuitamente nesta quinta-feira (1º), na área externa da Pinacoteca

Nina, sua mãe Iolanda e os filhos Julia e PedroDiretora da Biblioteca, Melysse Martin e Nina Oliva

Divulgação

Sessão de cinema na Nova Pinacoteca Municipal exibe O Pagador de Promessas

A Nova Pinacoteca Munici-
pal Miguel Dutra, equipamento
da Prefeitura mantido pela Se-
mac (Secretaria Municipal Mi-
guel Dutra), no Armazém 14A do
Engenho Central, exibe nesta
quinta-feira (1o), às 19h, o filme
O Pagador de Promessas, de
1962, uma das produções nacio-
nais mais influentes de todos os
tempos. A entrada é gratuita.
Baseado na peça do dramaturgo
brasileiro Alfredo Dias Gomes, e
dirigido por Anselmo Duarte,
que também assina o roteiro, O
Pagador de Promessas é uma pa-
rábola sobre a fé incondicional
diante das adversidades.

Na trama, Zé do Burro (Leo-
nardo Villar) e sua mulher Rosa
(Glória Menezes) vivem em uma
pequena propriedade a 42 quilô-
metros de Salvador. Um dia, o

burro de estimação de Zé é atingi-
do por um raio e ele acaba indo a
um terreiro de candomblé, onde
faz uma promessa a Santa Bárba-
ra para salvar o animal. Com o
restabelecimento do bicho, Zé põe-
se a cumprir a promessa e doa
metade de seu sítio, para depois
começar uma caminhada rumo a
Salvador, carregando nas costas
uma imensa cruz de madeira.

Mas a via crucis de Zé ain-
da se torna mais angustiante ao
ver sua mulher se engraçar com
o cafetão Bonitão (Geraldo Del
Rey) e ao encontrar a resistência
ferrenha do padre Olavo (Dioní-
sio Azevedo) a negar-lhe a en-
trada em sua igreja, pela razão
de Zé haver feito sua promessa
em um terreiro de macumba.

O Pagador de Promessas foi
o primeiro e até agora o único fil-

me brasileiro a ser premiado com
a Palma de Ouro no Festival de
Cannes. Após o recebimento do
prêmio em Cannes, o diretor e a
equipe do filme que viajou até o
Festival, ao desembarcar no Bra-
sil, foram recebidos com um des-
file público em carro aberto.

A produção ainda recebeu
uma indicação ao Oscar, na cate-
goria de Melhor Filme Estrangeiro.

SERVIÇO
Sessão de Cinema na Nova
Pinacoteca Municipal com o
filme O Pagador de Promes-
sas. Quinta-feira (1º), às 19h,
na área externa da Pinacote-
ca Municipal Miguel Dutra
(Armazém 14A do Engenho
Central). Acesso pela passa-
rela Pênsil. Entrada gratuita.
Informações: 3403-2600.

BBBBBIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECA

Nina Oliva estreia com livro de ficção
No último dia 19 de julho, na

Biblioteca Municipal de Piracicaba,
aconteceu a estreia da escritora
Nina Oliva com seu livro “Letras e
a Morte”, uma ficção no estilo sus-
pense. Ao lado de familiares, ami-
gos e convidados, a autora agrade-
ceu a acolhida que teve na cidade
pelos movimentos literários locais
(Academia Piracicabana de Letras,
Clip, Golp e a direção da biblioteca).

A convite da autora, a verea-
dora Rai Almeida também fez im-
portante saudação, desejando
êxito a esta e futuras ações da au-
tora. Em diálogo com a autora da
orelha do livro, Elisabete Borto-
lin, representante da APL, foi tra-
vado diálogo bem humorado so-
bre personagens do enredo do li-
vro, em cujo título, Bortolin re-
lembrou clássico da televisão bra-
sileira, com o sugestivo titulo
“Quem matou Odete Roitman”.

O livro continua a venda
pela Amazon Book e foi im-
presso na Editora Penalux, de
Guaratinguetá, São Paulo.

Fotos: Divulgação

Escritoras piracicabanas Leda Coleti, Ivana Negri, Carmen Piloto, Lídia Sendin,
Nina Oliva, Shirlei Bruneli, Raquel Delvaje, Lourdinha Sodero e Elisabete Bortolin

RMPRMPRMPRMPRMP

Piracicaba recebe 1º Encontro de Comandantes e Secretários
Divulgação

O atleta da equipe de atletis-
mo da Selam (Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras),
Gilberto Pedroso Ramos, de 61
anos, conquistou a medalha de
ouro na prova de 800 metros ra-
sos, disputada durante o Campeo-
nato Paulista de Atletismo Mas-
ter, realizado no final de sema-
na, dias 27 e 28/7, no Centro Olím-
pico de Treinamento e Pesquisa, lo-
calizado na cidade de São Paulo.

Gilberto Ramos completou
o percurso com o tempo de 2 mi-
nutos e 29 segundos e estabele-
ceu a sua melhor marca da car-
reira nesse tipo de prova, dis-
putada no sábado, dia 27/7.

No domingo, dia 28, o velo-
cista voltou à pista e disputou
mais duas provas: 1500 metros
e 5000 metros. Nessas provas,
Ramos alcançou novamente suas
melhores performances, com os
tempos de 5 minutos e 4 segun-
dos (1500 metros) e 18 minutos
e 49 segundos (5000 metros).

Para o técnico da equipe Se-
lam de atletismo, o professor de
Educação Física Wellington Cor-

MMMMMASTERASTERASTERASTERASTER

Atleta da Selam conquista
ouro no Paulista de Atletismo

Divulgação

O atleta Gilberto Pedroso comemora
suas medalhas no campeonato paulista

reira Fraga, a estratégia adota-
da por Ramos é participar das
competições estaduais para se
aperfeiçoar para a prova dos
2000 metros que será realizada
nos Jogos da Melhor Idade, que
acontecem no mês de agosto, em
Itatiba. “Ele foi sensacional e
conquistou suas melhores mar-
cas da carreira no último final
de semana. Os resultados são
muito significativos, principal-
mente porque essa foi sua primei-
ra participação do atleta numa
etapa do Campeonato Paulista
Master”, completa Wellington.

DESEMPENHO – Gilberto
Pedroso Ramos, de 61 anos, parti-
cipa há um ano da equipe piracica-
bana de atletismo e já tem acumu-
lado bons resultados em competi-
ções na região. Ele é o atual cam-
peão da Fase Regional dos Jogos
da Melhor Idade. Após as disputas
da fase final do Jomi, o veterano
vai participar do XVII Troféu Bra-
sil de Atletismo Master, de 18 a
20/10, em Brasília (DF) e da 4ª
Taça Brasil Master, dias 9 e 10/
11, em Bragança Paulista (SP).

Piracicaba recebeu 1º Encontro de Comandantes e Secretários da RMP

O Teatro Erotides de Campos,
no Parque do Engenho Central,
recebeu no último dia 25 o 1º En-
contro de Comandantes e Secretá-
rios da RMP (Região Metropolita-
na de Piracicaba). O evento reuniu
representantes das Guardas Civis
da região e autoridades de segu-
rança pública para apresentar o
projeto de estabelecer um Consór-
cio Intermunicipal de Segurança.

O comandante da Guarda Ci-
vil Metropolitana (GCM) de Piraci-
caba, Sidney Miguel da Silva Nu-
nes, recebeu o encontro organiza-
do pela Secretaria Municipal de
Segurança Pública e Defesa Civil de
Limeira (SP). Além do secretário de
segurança pública de Limeira,
Wagner Rogério de Almeida Mar-
chi, também esteve presente o dele-
gado do Departamento Estadual
de Investigações Criminais
(DEIC), William Marchi; o coman-
dante da Guarda Civil de Limeira,
Anderson José Gomes Martins; e
o comandante da Guarda Civil de
Rio Claro, Rodrigo Servidoni.

Durante o evento, Mauro Sér-
gio Santos, ex-diretor do Cioeste
(Consórcio Intermunicipal da Re-
gião Oeste Metropolitana de São

Paulo) e jornalista com diversas
atuações na área pública, falou so-
bre como um consórcio pode facili-
tar a captação de recursos para a
segurança pública, buscando faci-
litar os trâmites para aquisição de
armamento e fardas, por exemplo.

O modelo serviu como refe-
rência para desenvolver o projeto
de formar um Consórcio Intermu-
nicipal de Segurança, integrando
24 municípios que fazem parte da
Região Metropolitana de Piracica-
ba (RMP). Martins, comandante
de Limeira, apresentou a propos-

ta durante o evento. Entre os ob-
jetivos de formar o consórcio está
o planejamento de ações conjun-
tas entre os municípios, e qualifi-
cação de guardas-civis; regulação
conjunta, padronizando atos nor-
mativos e a atuação das GCMs;
monitoramento e avaliação dos
serviços públicos das GCMs, além
de apuração de indicadores mu-
nicipais de segurança para pla-
nejar estratégias integradas con-
tra o crime; licitação conjunta
entre as GCMs para compra de
equipamentos com mais agilida-

de, além de menor custo pela aqui-
sição de uma quantidade maior.

Com a consolidação do Con-
sórcio Intermunicipal, a sede fica-
rá em Piracicaba, apoiada pelos
municípios de Limeira e Rio Claro
para desenvolvimento das ações
com os outros municípios. Além das
autoridades citadas, o evento teve a
presença de comandantes e repre-
sentantes das Guardas Civis de San-
ta Cruz da Conceição, Araras, Con-
chal, Cordeirópolis, Iracemápolis,
Charqueada, São Pedro, Rio das
Pedras, Capivari e Elias Fausto.
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Bebel discute na Prefeitura
a regularização fundiária
Encontro foi com a secretária de Governo, Tássia Espego, com a participação
da deputada estadual Professora Bebel e o prefeito Luciano Almeida

PPPPPALESTRAALESTRAALESTRAALESTRAALESTRA

Cíntia Chagas faz única
apresentação na cidade

Divulgação

Cíntia Chagas é comunicadora
e autora de livros sobre
língua portuguesa

A Alostase traz para Piraci-
caba, a inédita palestra da co-
municadora e influenciadora
Cíntia Chagas em única apresen-
tação na quarta-feira, 14 de agos-
to, às 19h30, no Espaço Beira
Rio. A palestra sobre o tema “Voe
Alto” é voltada para pessoas que
desejam explorar seu potencial
máximo e alcançar novos pata-
mares em suas vidas pessoais e
profissionais. Focada em motiva-
ção, autoconhecimento e desen-
volvimento de habilidades, a pa-
lestra oferece insights valiosos e
estratégias práticas para ajudar
os participantes a superar desa-
fios, definir metas e construir um
futuro de realizações e sucesso.

CINTIA CHAGAS — A in-
fluenciadora Cíntia Chagas é pro-
fessora, comunicadora e autora
dos livros “Sou péssimo em portu-
guês” e “Um relacionamento sem
erros de português”. Seus livros
frequentemente figuram entre os
mais vendidos, refletindo seu su-
cesso e a relevância de seu traba-
lho na área de educação e comu-
nicação. Com apresentações irre-
verentes e bem humoradas, Cín-
tia acumula milhões de seguido-
res e deixou sua marca como arti-
culista da revista Forbes e segue
levando o seu conhecimento em
palestras e cursos pelo Brasil.

INGRESSOS — Os ingressos

são limitados e já estão sendo ven-
didos exclusivamente on-line pelo
site www.alostase.com.br .  1º lote:
R$ 290,00 + taxas até o dia 30/07/
2024 - 2º lote: R$ 350,00 + taxas

PATROCÍNIOS — Ouro:
Fluis Aparelhos Auditivos, Ozo-
nio Propaganda & Marketing, SZ
Joias; Prata: Noiva da Colina
Corretora de Seguros, Frias
Neto, Embraplan e D&A Deco-
rações; Bronze: Lyvia Lashes
Beauty Clinic, Depósito 23, Iza
Concept, Ponta+, Andressa Cava-
gis - fisioterapeuta e osteopata.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) esteve nesta segun-
da (29) na Prefeitura, discutindo
medidas visando a regularização
fundiária das comunidades do
Pantanal e Portelinha, com o mon-
tante de R$ 2 milhões que o gover-
no federal está enviando ao muni-
cípio. O assunto foi tratado com a
secretária de Governo, Tássia Es-
pego, com a diretora do Departa-
mento de Regularização Fundiá-
ria e titular do Ipplap, Lídia d‘Arce.
Da reunião, participaram ainda
Andrea Ribeiro, secretária de Ha-
bitação e Gestão Territorial, e o
prefeito, Luciano Almeida(PP).

Bebel destaca que, como “em-
baixadora do governo federal em
Piracicaba” foram destinados R$ 1
milhão  para cada comunidade,
com o objetivo de melhorar a in-
fraestrutura desses espaços. “Tudo
está bem encaminhado, aguardan-
do apenas a liberação dos fundos
pela Caixa Econômica Federal, o que
deverá ocorrer em breve período”,
conta a deputada piracicabana.

No encontro, ainda, Bebel fa-
lou da situação da comunidade
Frederico, localizada na região do
Bosque dos Lenheiros, que sobre
com inúmeros problemas de infra-
estrutura. Bebel, que é pré-candi-

Divulgação

Bebel durante reunião na Prefeitura com o prefeito Luciano e
secretários municipais, em que se discutiu melhorias nas comunidades

data a prefeita, chegou até a se
emocionar ao falar da situação da
comunidade Frederico. “Conhecer
as histórias de luta e resistência
dos moradores reforçou ainda
mais a minha determinação em
trabalhar por melhorias na infra-
estrutura, no saneamento básico
e na dignidade que essas famílias
tanto merecem. É por essas pesso-
as que estou aqui, batalhando to-
dos os dias. Como pré-candidata

à prefeitura de Piracicaba, posso
afirmar com todo o meu coração:
se já consigo realizar tanto sem
estar no cargo, imagine o que po-
demos conquistar juntos com a
força do povo dentro da prefeitu-
ra. Meu compromisso é com cada
cidadão, com cada família, com
cada sonho de uma Piracicaba
melhor. Vamos cuidar de Piraci-
caba como ela merece, com amor,
dedicação e respeito. Juntos, fare-

mos uma cidade mais justa e prós-
pera para todos”, completou.

O prefeito Luciano Almei-
da (PP) é, também, pré-candi-
dato à reeleição com a conven-
ção do Partido dos Progressis-
tas marcada para hoje, às 19h,
no Teatro São José, enquanto
a covenção da Federação PT-
PV-PCdoB,  conf irmando o
nome da deputada Bebel, foi
realizada na última terça (23).

GGGGGEOTECNOLOGIASEOTECNOLOGIASEOTECNOLOGIASEOTECNOLOGIASEOTECNOLOGIAS

Equipes da Sema e Semuhget
em evento sobre soluções

O GovSummit, evento desti-
nado a representantes do poder
público e focado em explorar as
últimas tendências e soluções em
geotecnologias, aconteceu quinta
(25), em São Paulo, e teve a parti-
cipação de três servidores da
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento) e
Semuhget (Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial).

No evento foi abordado as apli-
cações do Software ArcGis, no qual
pode ser utilizado, através da Inte-
ligência Artificial, para revolucio-
nar a gestão pública ao otimizar
processos, reduzir burocracias e
inovar na integração e eficiência. 

A aquisição do software já está
em processo de contratação pela
Prefeitura. “O acesso da prefeitura
a essa tecnologia será fundamen-
tal para apoiar e ampliar a atuação
das secretarias do município, como
para facilitar o monitoramento am-
biental, desmatamento, mobilida-
de urbana, segurança e outras

GovSummit apresentou software que otimiza
processos e burocracias na gestão pública

Divulgação

ações emergenciais”, explicou a ser-
vidora da Sema, Zenilda Ledo. 

CONEXÃO DE LÍDERES
– Nesta semana, a equipe da Sema
também participou da capacita-
ção Conexão Lideranças, ofereci-
da gratuitamente pelo Sebrae,
para profissionais que atuam no
setor do agro na região. As aulas
ocorreram nos dias 22, 23 e 24,
na sede do Sebrae Piracicaba, e
contou com a participação de li-
deranças de diversas instituições,
como Cati (Coordenadoria de As-
sistência Técnica Integral), Sindi-
catos Rurais, assentamentos ru-
rais, Raízen, Kori, Pecege e Sema.

Segundo o gestor de Agrone-
gócios do Sebrae Piracicaba, Re-
nan Benedito D‘Aragone, o curso
teve o objetivo de criar um ambien-
te de conexão entre os líderes des-
sas entidades, no qual criou-se uma
oportunidade para que esses líde-
res que desenvolvem o agro na re-
gião tenham a capacitação de lide-
rança e um diálogo entre eles. 

Representantes da Guarda Ci-
vil Metropolitana (GCM) estive-
ram na última quarta-feira, dia
24, em Santa Cruz da Conceição
(SP) para conhecer a estrutura do
município nas fiscalizações feitas
na Represa Municipal Doutor Eu-
clides Morelli. O objetivo foi tro-
car informações técnicas com a
Guarda Civil daquele município
para auxiliar na implementação do
Grupamento de Patrulhamento
Aquático da GCM de Piracicaba.

A visita técnica foi feita pelo
comandante da GCM, Sidney Mi-
guel da Silva Nunes, acompa-
nhado da subcomandante Miri-
an Iara Fernandes Cesarino Nal-
do e do inspetor Adalto José de
Oliveira. Foi possível conhecer a
embarcação, estrutura e funcio-
namento das atividades aquáti-
cas realizadas pela Guarda Civil
de Santa Cruz da Conceição, que
realizam este tipo de fiscalização
há dois anos no município.

Na semana anterior, dia 18
de julho, a GCM de Piracicaba es-
teve na Capitania Fluvial do Tie-
tê-Paraná, sede da Marinha do
Brasil em Barra Bonita (SP), onde
foi recepcionada pelo capitão Re-
nato Luís Kodel. Na visita, ficou
estabelecido um acordo de coo-
peração técnica entre o municí-
pio, por meio da GCM de Piraci-
caba, e o governo federal, pela
Marinha do Brasil, para prepara-
ção do grupamento que fiscaliza-
rá os mananciais de Piracicaba.
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GCM faz visitas técnicas para iniciar fiscalização
pelo Grupamento de Patrulhamento Aquático

Fotos: Divulgação

Visitas foram feitas para conhecer estrutura de
monitoramento da GC de Santa Cruz da Conceição, e
na Marinha do Brasil para acordo de cooperação técnica

O novo grupamento aquático
da Guarda Civil de Piracicaba foi
criado por meio do decreto nº
20.071 de 18 de julho de 2024, e a
previsão é de que as fiscalizações já
comecem na segunda quinzena de
agosto. A Marinha treinará 14
guardas-civis que formarão qua-
tro equipes com atuação 24 horas
por dia no monitoramento dos rios
e afluentes da cidade. A equipe usa-
rá um fardamento específico, ca-
muflado, com opção de calça para
o inverno e bermuda para o verão.

DECRETO - A Prefeitura
criou o Grupamento de Patrulha-
mento Aquático da Guarda Civil
Metropolitana (GCM) com o obje-
tivo de fiscalizar e exercer vigilân-
cia em toda a extensão dos rios
Piracicaba e Corumbataí, além de
demais afluentes dos mananciais.
O decreto que regulamenta a
fiscalização entrou em vigor no
dia 19 de julho, com a publicação
no Diário Oficial do município.

Entre as funções do grupa-
mento, está a fiscalização para pre-
servar a fauna e flora da região,
defender os rios e mananciais que
abastecem a cidade, monitorando e
autuando casos de degradação do
meio ambiente, incidência de agen-
tes poluidores nos mananciais, pes-
ca predatória e outros atos ilegais.

O grupamento também dará
apoio operacional às ações desen-
volvidas pela Secretaria Municipal
de Infraestrutura e Meio Ambien-
te (Simap), especialmente nas áre-

as de proteção permanente e de
mananciais, além de proteger e atu-
ar conjuntamente nas ações coor-
denadas pelo Sistema Municipal

de Proteção e Defesa Civil de Pi-
racicaba (Simdec), e outros órgãos
de proteção do meio ambiente
nas esferas estadual e federal.

OOOOOBRASBRASBRASBRASBRAS

Prefeitura vai reformar sanitários e vestiários do Ginásio Municipal
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras) e da Semozel (Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria), anun-
ciou a execução de reforma dos
sanitários e dos vestiários do Gi-
násio Municipal Waldemar Bla-
tkauskas, localizado a rua Treze de
Maio, 2122, no Bairro Alto.

As obras têm valor estima-
do em R$ 484.565,83 e devem
ser concluídas em até 120 dias,
após a emissão da ordem de ser-
viço que deve ser assinada logo
após a abertura das propostas
de concorrência eletrônica, agen-
dada para o dia 2 de agosto.

A reforma nos sanitários
masculino e feminino conta com
os serviços de substituição dos

aparelhos sanitários, troca dos
acessórios, substituição de mic-
tório (exclusivo masculino), dos
registros e das válvulas e a troca
dos revestimentos cerâmicos exis-
tentes no piso e nas paredes.

A execução das obras de re-
forma dos vestiários masculino e
feminino (lateral), vestiários mas-
culino e feminino (meio) e vestiário
da arbitragem contempla a substi-
tuição de sanitários e de acessóri-
os, a substituição dos revesti-
mentos cerâmicos e a troca das
torneiras e dos chuveiros e a re-
gularização do piso de concreto.

Além disso, nos sanitários
e em todos os vestiários está
programada a atualização do
sistema elétrico, instalação de
luminárias com lâmpadas de

LED, a troca de vidros, substi-
tuição das caixas d´água e a
revitalização da pintura geral.

No primeiro semestre deste

ano, o Ginásio Municipal Waldemar
Blatkauskas recebeu melhorias na
pintura dos sanitários masculino e
feminino e pintura na fachada.

Divulgação

Abertura do Edital acontece na sexta-feira, dia 2 de agosto; prazo de
entrega da obra é de 120 dias após a emissão da Ordem de Serviço
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Federação PSDB/Cidadania, MDB e PDT
oficializam Barjas e André como candidatos
Barjas Negri (PSDB) anuncia o empresário e presidente do MDB de Piracicaba, André Augusti, como candidato a vice-prefeito em sua chapa

A Convenção da Federação do
PSDB/Cidadania e os partidos
MDB e PDT, realizada neste do-
mingo (28), na Societá Italiana de
Mutuo Soccorso, oficializou a can-
didatura de Barjas Negri (PSDB)
à Prefeitura de Piracicaba e apre-
sentou o candidato a vice-prefeito
na chapa, o empresário e presiden-
te do MDB de Piracicaba, André
Augusti. Barjas Negri já havia
mencionado em várias entrevistas
que o pré-candidato a vice-prefei-
to provavelmente seria alguém do
MDB, indicando que nesta eleição
o PSDB não teria chapa pura, di-
ferentemente das anteriores.

Participaram do evento Ca-
milo Barioni (presidente da Fe-
deração PSDB/Cidadania em Pi-
racicaba), o ex-deputado Rober-
to Morais (vice-presidente da Fe-

deração PSDB/Cidadania em Pi-
racicaba), André Augusti (esco-
lhido como candidato a vice-pre-
feito na chapa de Barjas Negri e
presidente do MDB Piracicaba),
Max Fernando Pavanello (presi-
dente do PDT), além dos pré-can-
didatos a vereador pelas legendas.

Sobre propostas, Barjas Ne-
gri pontuou que o plano de go-
verno, elaborado com uma equi-
pe de mais de 70 pessoas, será
apresentado em agosto. “O pla-
no já está esboçado, o pessoal está
fazendo apenas a conferência.
Claro que já tem algumas dire-
trizes que durante esse período,
começo de agosto, nós vamos po-
der apresentar à sociedade”.

Em seu discurso, Barjas Negri
enfatizou que todos os prefeitos
que passaram por Piracicaba cons-

truíram escolas de educação infan-
til (creches), mas que a atual ad-
ministração não construiu ne-
nhuma. “É um desrespeito às cri-
anças e às mulheres trabalhadoras”.

O presidente do PDT, Max
Pavanello, destacou que a escolha
do candidato a vice-prefeito foi
uma decisão dos partidos que apoi-
am a candidatura de Barjas Negri.
“Os partidos se reuniram e toma-
ram a decisão que o André Augus-
ti seria o nome ideal para ser o vice-
prefeito na chapa de Barjas Negri”.

Para a disputa no âmbito le-
gislativo, a federação e os parti-
dos terão 71 candidatos, sendo
24 da Federação PSDB/Cidada-
nia, 24 do MDB e 23 do PDT.

BARJAS NEGRI - Barjas
Negri nasceu em São Paulo (SP)
em 1950 é casado com Sandra

Negri. Formou-se em Economia
pela Unimep (Universidade Meto-
dista de Piracicaba). Sua forma-
ção em economia influenciou suas
políticas e decisões ao longo de
sua trajetória política, especial-
mente em questões relacionadas
ao desenvolvimento econômico e
à gestão financeira. Após concluir
a graduação, Barjas Negri recebeu
os títulos de mestre e doutor em
economia pela Unicamp (Univer-
sidade Estadual de Campinas),
uma das principais instituições de
ensino e pesquisa do Brasil. Essa
formação proporcionou um mai-
or entendimento sobre como ad-
ministrar uma cidade e implemen-
tar políticas públicas eficazes. Pre-
feito de Piracicaba por três gestões
(eleito em 2004, 2008 e 2016),
também foi secretário executivo do

Ministério da Saúde e, posterior-
mente, ministro da Saúde duran-
te o governo de FHC – Fernando
Henrique Cardoso. Foi secretário
municipal de Educação (1979-
1982) em Piracicaba, vereador
(1989-1992) e secretário municipal
de Planejamento (1993–1994).
Atuou como secretário-executivo
do Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE), secre-
tário estadual da Habitação e pre-
sidente da Fundação para o De-
senvolvimento da Educação (FDE).

ANDRÉ AUGUSTI - André
Augusti nasceu em Piracicaba, em
6 de janeiro de 1977. É formado
em Administração de Empresas e
pós-graduado em Administração
Pública. Foi coordenador univer-
sitário da UNIP (Universidade
Paulista), é casado com Camila

Volpato, e pai de Matheus. Desde
2014, organiza a Marcha para Je-
sus em Piracicaba, sendo a maior
festa cristã do município, com a
tríplice finalidade de levar o amor
de Jesus pelas ruas da cidade. Se-
guindo os passos do pai, ingres-
sou em 1992 no comércio de com-
pra e venda de automóveis semi-
novos, levando a Independência
Veículos a se tornar uma referên-
cia no segmento automotivo na
RMP (Região Metropolitana de
Piracicaba). Em 2013, fundou a
rádio FAD, uma web rádio 100%
cristã, com o objetivo de levar uma
palavra de fé e promover os proje-
tos sociais realizados na cidade.
Na política, André Augusti é o
presidente do MDB (Movimento
Democrático Brasileiro) em Pira-
cicaba. (Fotos: Christiano Diehl)

Barjas Negri recebendo o apoio
dos militantes partidários

O presidente do MDB, e candidato
a vice-prefeito, André Augusti

O ex-senador e deputado italiano, Fausto Longo
(MDB) declarando apoio a Barjas Negri

Barjas Negri discursa para os
militantes dos partidos

Barjas Negri abrançando o seu
companheiro de chapa, André Augusti

Barjas Negri concedendo entrevista
para a Metropolitana e G1 Barjas Negri, Gilmar Rotta e André Augusti Barjas Negri e André Augusti

Barjas Negri anuncia André Augusti como candidato a vice-prefeito Barjas Negri chegando para Convenção Municipal Marco Moratori, Júlia Simões e Ricardo Quagliato

O ex-deputado Roberto Morais (Cidadania) declarou apoio a Barjas Negri Barjas Negri cumprimentando um grupo de pessoas do Mario Dedini Barjas Negri é recebido pelo PSDb-Cidadania, MDB e PDT

Sandra, Marina, Barjas e Daniel Negri Barjas Negri recebendo o apoio dos pré-candidatos a vereador Camilo Barioni, André Augusti, Barjas Negri e Max Pavanello

Daniel e Barjas Negri, André Augusti e Max Pavanello Fausto Longo e Barjas Negri Filiados dos partidos PSDB-Cidadania, MDB e PDT
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Pecege doa botijões de gás
para a Casa do Bom Menino
Instituto realiza doações regularmente à entidade e, desta vez, foram seis botijões
de gás P45, que servirão para vários departamentos da tradicional Casa

Botijões foram doados para a Casa do Bom Menino
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Doador regular para a Casa
do Bom Menino de Piracicaba, o
Pecege realizou mais uma doação
à Associação na terça 23). Desta
vez, foram doados seis botijões de
gás com capacidade de 45 kg cada.

De acordo com Giovane Caval-
cante, da área de Responsabilida-
de Social do Pecege, é gratificante
contribuir para a sociedade e aju-
dar quem precisa. “Nossa equipe
de Responsabilidade Social cumpre
seu papel e põe em prática os valo-
res do Instituto”, destaca Giovane.

A Casa do Bom Menino nas-
ceu em 1962 devido à necessidade
de se criar um abrigo para acolher
meninos que viviam em situação
de risco no município de Piracica-
ba. O Serviço oferece acolhimento
provisório para crianças e adoles-
centes afastados do convívio fami-
liar por meio de medida protetiva
de abrigo (ECA, Art.101), em fun-
ção de abandono ou cujas famílias

encontrem-se impossibilitadas de
cumprir sua função de cuidado e
proteção, até que seja viabilizado o
retorno ao convívio familiar ou
encaminhamento para uma famí-
lia substituta (CONANDA, 2009).

De acordo com a assistente de
Captação de Recursos da Casa do
Bom Menino, Lana Maria Costa
de Moraes, a Associação tem com-
promisso com a educação e a for-
mação de cidadãos por meio da
educação para valores, cultivan-
do a convivência a partir de prin-
cípios de dignidade e respeito a
todos, orientados a uma cultura
de paz que busca alcançar o po-
tencial dos acolhidos, possibilitan-
do a construção de novos cami-
nhos e de um Projeto de Vida.

“A Casa do Bom Menino está
imensamente grata ao Pecege pela
doação dos 6 botijões de gás P45
que serão de muita valia para a
nossa Instituição, e serão usados

nas casas da nossa sede (Prédio
Administrativo, Prédio Técnico,
CEI e RI). Dessa forma, contribui
com o sucesso deste importante tra-

balho socialque, por meio desse ato
solidário, colabora com o desenvol-
vimento de nossas 116 crianças e
adolescentes”, completa Lana.
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Grupo coreano NTX faz show em Piracicaba em 1ª turnê fora da Ásia
O K-pop vai invadir Piracica-

ba! O grupo sul-coreano NTX faz
show no dia 6 de agosto, às 19h, no
Teatro São José, no 1º Tong Fest.
Os ingressos custam R$ 60 inteira
e R$ 30 meia. Também haverá a
modalidade de ingresso social,
que custa R$ 30 mais um pacote
de arroz ou de feijão. As entra-
das podem ser adquiridas pelo
link https://l1nq.com/MErAH.

O evento integra a turnê
que percorre outras cidades
brasileiras, como Brasília (DF),
São Paulo (SP), Belo Horizonte
(MG) e João Pessoa (PB). É a pri-
meira vez que o NTX realiza sho-
ws fora do continente asiático.

O grupo de K-pop NTX, abre-
viatura de Neo Tracks nºX, é for-
mado pelos artistas Hyeongjin,
Hojun, Jaemin, Rawhyun, Eunho,
Seungwon, Yunhyeok e Chan-
ghun, que têm entre 20 e 23 anos.

As principais músicas são
“Holy Grail”, “Magic Shoes”, “Old
School” e “Kiss the World”. Fa-
mosos na Coreia do Sul, os jovens
já participaram de realities sho-
ws. O álbum mais recente do
grupo, “Hold X”, foi lançado em
9 de julho deste ano. A faixa de
trabalho do novo disco, que pos-
sui 5 músicas, é “Problematic”.

O evento é organizado por di-

versas empresas e instituições,
como Tong Brasil, Centro Cultural
Coreano no Brasil, Associação Co-
mercial e Industrial Brasil Coreia
do Sul e Canal de Piracicaba.

K-POP - Considerado a mú-
sica popular da Coreia do Sul, o K-
pop mescla diversas influências

Evento com o Grupo coreano NTX será no dia 6 de agosto, no Teatro São José, em Piracicaba
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musicais, como Pop, Hip Hop, Ele-
trônico, dentre outros. O gênero
surgiu na década de 1990, mas
obteve grande popularidade global
a partir da década de 2010. O K-
pop integra esforços institucionais
do país asiático para difundir a
cultura coreana pelo mundo.

SERVIÇO
Show do grupo NTX em Piraci-
caba. Terça-feira, 6 de agosto,
às 19h, no Teatro São José (Rua
São José,  821 - Centro). Ingres-
sos variam entre R$ 30 e R$ 60
e podem ser adquiridos pelo
link https://l1nq.com/MErAH.

A febre maculosa é transmiti-
da pela picada do carrapato e cau-
sada por bactéria do gênero Ricket-
tsia. A doença não é passada dire-
tamente entre pessoas pelo conta-
to. No Brasil, os principais vetores
são carrapatos do gênero Am-
blyomma. Em Piracicaba, neste
ano, ainda não foram registrados
casos da doença, porém, a Secre-
taria de Saúde alerta a população
para a prevenção da febre macu-
losa que pode ser feita ao evitar
áreas onde pode haver contato
com carrapatos contaminados.

O alerta deve-se à chegada do
período de maior incidência do car-
rapato-estrela – e, assim, da possi-
bilidade de contaminação pela fe-
bre maculosa – que é entre junho e
novembro. Apesar disso, o municí-
pio, por ter um rio que o corta, é
necessário mais cuidado, tendo em
vista que o local é um dos princi-
pais habitats das capivaras, que são
umas das principais hospedeiras do
carrapato-estrela. Além das mar-
gens do rio Piracicaba, desde o bair-
ro Monte Alegre até Artemis, ou-
tras áreas identificadas como de
maior risco de contaminação da
doença são as margens do ribeirão
Piracicamirim, a lagoa do Santa
Rita, Parque da Rua do Porto e a
margem do rio Corumbataí – a
Prefeitura mantém placas de aler-
ta para a incidência do carrapato.

ANOS ANTERIORES – De
acordo com dados da Vigilância
Epidemiológica Municipal, nos úl-
timos anos, o número de casos
confirmados e de óbitos pela do-
ença vem diminuindo. Em 2019,
foram 10 casos e cinco óbitos; em
2020, seis casos e quatro óbitos;
em 2021, cinco casos e quatro óbi-
tos; em 2022, dois casos e um óbi-
to; em 2023, cinco casos e dois
óbitos; em 2024, até dia 26/07,
nenhum caso foi confirmado.

DIAGNÓSTICO – Diagnos-
ticar precocemente a febre maculo-
sa é muito difícil, principalmente
nos primeiros dias da infecção, já
que os primeiros sintomas podem
ser confundidos com os de outras
doenças, como leptospirose, den-
gue, hepatite viral, entre outras. O
importante para o caso é o pacien-
te informar que esteve em locais
de mata, florestas, fazendas, tri-
lhas ecológicas, onde possa ter
sido picado por um carrapato.

Pessoas que moram ou se
deslocam para áreas de transmis-
são devem estar atentas ao me-

nor sinal de febre, dor no corpo,
desânimo, náuseas, vômito, diar-
reia e dor abdominal. Caso esteja
com algum desses sintomas de-
vem procurar por um serviço mé-
dico informando que estiveram
nessas regiões para fazer um tra-
tamento precoce e evitar o agrava-
mento da doença. Em Piracicaba,
toda a rede de saúde está capacita-
da e orientada sobre o atendimen-
to à doença e de casos suspeitos.

TRATAMENTO – A febre
maculosa tem cura desde que o tra-
tamento com antibióticos específicos
seja administrado nos primeiros dois
ou três dias da infecção. O medica-
mento deve ser administrado assim
que surgirem os primeiros sinto-
mas, mesmo sem o diagnóstico con-
firmado, já que ele pode demorar.

Atraso no diagnóstico e, con-
sequentemente, no início do tra-
tamento pode provocar complica-
ções graves, como o comprometi-
mento do sistema nervoso cen-
tral, dos rins, dos pulmões, das
lesões vasculares e levar ao óbito.

ORIENTAÇÕES – Cabe sa-
lientar que o Centro de Controle
de Zoonoses (CCZ) conta com equi-
pe de profissionais que dão apoio
no trabalho de controle da doença
por meio de trabalhos educativos
nas escolas públicas e particulares
da cidade, além de empresas. A soli-
citação da visita orientativa deve
ser feita por meio do SIP 156 ou
pelo telefone (19) 3427-2400.

DICAS DE PREVENÇÃO -
Devem ser adotadas algumas me-
didas para evitar a doença, princi-
palmente em locais onde haverá
exposição a carrapatos: Use rou-
pas claras, para ajudar a identifi-
car o carrapato, uma vez que ele é
escuro; Use calças, botas e blusas
com mangas compridas ao cami-
nhar em áreas arborizadas e gra-
madas; Evite andar em locais com
grama ou vegetação alta; Verifique
se você e seus animais de estima-
ção estão com carrapatos; Se en-
contrar um carrapato aderido ao
corpo, remova-o com uma pinça;
Não aperte ou esmague o carra-
pato, mas puxe com cuidado e fir-
meza. Depois de remover o car-
rapato inteiro, lave a área da mor-
dida com álcool ou sabão e água;
Quanto mais rápido retirar os
carrapatos do corpo, menor será
o risco de contrair a doença. Após
a utilização, coloque todas as pe-
ças de roupas em água fervente
para a retirada dos carrapatos.
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Secretaria de Saúde alerta para a prevenção da
doença que pode ser feita ao evitar áreas onde
pode ter contato com carrapatos contaminados

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Município não registra casos
de febre maculosa em 2024

SSSSSELAMELAMELAMELAMELAM

Atletas de Piracicaba participam da Copa Iracemápolis de Karatê
A equipe Sport Way, por meio

do projeto Karatê para Todos, par-
ticipou com 37 atletas da 1ª Copa
Iracemápolis de Karatê e da 6ª eta-
pa Acak 2024, promovidas pela
Acak (Associação Cooperativa das
Academias de Karatê). O projeto
tem apoio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras). A competição oficial con-
tou com 330 atletas competidores,
representando 23 municípios do
estado de São Paulo. Os atletas da
equipe Spor Way fizeram bonito e
conquistaram oito medalhas de
ouro, seis de prata e sete meda-
lhas de bronze, em várias catego-
rias. O evento realizado no domin-
go (28), no Ginásio Municipal de
Esportes Antônio Jurandyr Fabrí-
cio, em Iracemápolis, serviu para
marcar a estreia de vários inte-
grantes do projeto Karatê para
Todos, que tiveram a primeira
chance de participar de uma com-
petição oficial da modalidade.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

Equipe de karatê em competição na cidade de Iracemápolis
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Bebel ingressa com queixa-crime contra
responsáveis por mortandade de peixes
A pré-candidata a prefeita Bebel ressalta que o Rio Piracicaba é federal, motivo para que o MPF instaure procedimento competente

A deputada estadual piraci-
cabana, Professora Bebel (PT), pré-
candidata a prefeita pela “Federa-
ção Brasil da Esperança”, ingres-
sou, sábado (27),  com queixa-cri-
me no Ministério Público Federal
contra a Usina São José, da cida-
de de Rio das Pedras, apontadas
pela Cetesb pela mortandade de
mais de 70 toneladas de peixes no
Rio Piracicaba. A decisão de in-
gressar com a queixa-crime é em
função de a Usina São José foi
apenas multada pela Cetesb, em
R$ 18 milhões, pela mortandade e
pelo crime ambiental, mas em fun-
ção de não haver nenhuma pena-
lização aos seus responsáveis.

Bebel ressalta que o Rio Pi-
racicaba é federal, daí o motivo
pelo qual decidiu ingressar com a
queixa-crime no Ministério Públi-

A deputada estadual Professora Bebel ingressou com a queixa-crime contra os proprietários
da Usina São José, apontada como responsável pela mortantade de peixes no Rio Piracicaba
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co Federal (MPF) para que ins-
taure procedimento competente
com a finalidade de buscar a res-
ponsabilização criminal tanto da
pessoa jurídica como física. “Nos-
so intuito é de que os responsá-
veis por este crime ambiental se-
jam responsabilizados criminal-
mente pela justiça”, completa.

Na queixa-crime, a deputa-
da estadual piracicabana juntou
farto documentação sobre a mor-
tandade de 235 mil peixes no Rio
Piracicaba, que se amontoaram
na região do Tanquã, em meados
deste mês, gerando consternação
de toda sociedade e sendo notícia
nos principais veículos de comu-
nicação do país, tamanha a sua
gravidade, assim como toda in-
vestigação desenvolvida que
apontou a Usina São José como a

responsável. A queixa crime foi
protocolada pelos advogados Jo-
nas Parizzotto e Osmir Bertazzo-
ni. “Esperamos que, a partir da
nossa ação, o  Ministério Público
Federal  tome as medidas perti-
nentes para que os responsáveis
por esse bárbaro crime sejam res-
ponsabilizados criminalmente e sir-
vam de exemplo, porque o nosso
meio ambiente vem sendo atacado
e temos que dar um basta nesta
situação, já que o Rio Piracicaba
continua sendo maltratado em
pleno século XXI, quando a hu-
manidade assiste a diversos desas-
tres climáticos resultado da ação
do homem”, completa Bebel, que no
início desta semana propôs que a
sociedade piracicabana se mobili-
ze num movimento suprapartidá-
rio em defesa do Rio Piracicaba.

Bebel diz que é preciso uma grande mobilização da sociedade
para defender o Rio Piracicaba, que representa a vida

Bebel durante manifestação em defesa do Rio Piracicaba,
no Largo dos Pescadores, no domingo à tarde

ATO PÚBLICO

Bebel reforça pacto da cidade em defesa do Rio Piracicaba
A deputada estadual Pro-

fessora Bebel (PT), pré-candi-
data a prefeita nas eleições
municipais deste ano pela “Fe-
deração Brasil da Esperança”,
voltou a defender um pacto da
cidade em defesa do Rio Pira-
cicaba, durante ato público
que aconteceu neste último
domingo (28), no meio da tar-
de, no Largo dos Pescadores,
reunindo dezenas de manifes-
tantes. “Nosso Rio está mor-
rendo! Punição aos responsá-
veis!, foi esse o tema do ato
público suprapartidário organi-
zado por diversas entidades,
como a Sodemap, Defenda!
Coletivo Paiaguás, Juventude
Travessia, Maracatu Baque
Caipira, Movimento Salve a
Boyes,  M 8 Piracicaba, Dire-
tório Acadêmico XXIX de No-
vembro, do IFSP Campus Pi-
racicaba, Psol, Apeoesp, PT,
PC do B, Sindban, Sindicato
dos Municipais, Partido Verde,
Coletivo Ecossocialista e Li-
bertário, PCB Pira, Psol,
PCBR, Unidade Popular Soci-
alista, entre outros, sendo mar-
cado por palavras de ordem e
manifestações populares.

A deputada Bebel fez esta
defesa um dia após ter ingres-
sado com uma queixa-crime no
Ministério Público Federal, para
que os responsáveis pela Usi-
na São José, localizada em
Rio das Pedras, sejam respon-
sabil izados criminalmente
pelo crime ambiental que man-
tou mais de 70 toneladas de
peixes no Rio Piracicaba. Na
semana passada, Bebel já ha-
via proposto um pacto supra-
partidário em defesa do Rio Pi-
racicaba, para que seja efeti-
vamente desenvolvida uma
política de Estado, garantindo
a vida das futuras gerações. Ela
entende a necessidade de um
grande movimento envolvendo
todos os setores da sociedade
piracicabana, para que seja
constituída uma comissão,
para que abra diálogo com os
poderes constituídos e com o
governo federal visando uma
ação contínua em defesa do
Rio Piracicaba, que é federal,
e que o acidente que matou
milhares de peixes é uma de-
monstração de que é neces-
sário uma ação mais efetiva
na defesa da sua fauna e flo-

ra. “O nosso Rio Piracicaba
representa vida e é disso que
estamos falando”, destaca.

A deputada piracicabana
também falou que a intenção
é de levar esse movimento na-
cionalmente, envolvendo tam-
bém o Ministérios do Meio Am-
biente e da Pesca, que foi re-
criado pelo presidente Lula. “É
fundamental envolvermos o

Ministério do Meio Ambiente,
em defesa do desenvolvimen-
to de políticas voltadas à recu-
peração do Rio Piracicaba,
assim como da Pesca, uma
vez que com o acidente pro-
vocado pela Usina São José
ocorreu a mortandade de to-
neladas de peixes, compro-
metendo a fauna e da flora, e
a pesca, que era a garantia de

emprego e renda para deze-
nas de famílias da região do
bairro Tanquã”, ressaltou.

 Bebel diz que este movi-
mento tem que ser forte e unir
todos os setores da sociedade,
e atuar para garantir a recupe-
ração do Rio Piracicaba, com o
desenvolvimento de políticas
efetivas que evitem o despejo
de esgoto, assim como ações

visando a sua recuperação e
que impeçam novos aciden-
tes, lembrando que é fruto do
movimento iniciado no pri-
meiro governo do então pre-
feito José Machado que surgiu
o Consórcio das Bacias dos
Rios Piracicaba, Capivari e
Jundiaí, e posteriormente do
Comitê das Bacias dos Rios
Piracicaba, Capivari e Jundiaí.
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2ª Caminhada Movimento do Bem está com inscrições abertas
SSSSSEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRAN

34 vias receberam sinalização

Entre os dias 11 a 25 de ju-
lho, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semut-
tran), foram realizados serviços de
sinalização horizontal e vertical em
34 vias, sendo 9 avenidas e 25 ruas.

A ação faz parte da estratégia
da Semuttran que realiza sistema-
ticamente uma série de serviços de
revitalização e reforço de sinaliza-
ção de trânsito horizontal e vertical
em ruas e avenidas da cidade, com
objetivo de garantir mais seguran-
ça para pedestres, ciclistas, motoci-
clistas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desa-
celeração, Linha de Redução de
Velocidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semuttran,
a tinta especial utilizada na sinali-
zação horizontal contém microesfe-
ras de vidro, que permite melhor vi-
sualização por refletir a luz dos veí-
culos. Quando necessário, os servi-
ços também incluem a instalação de

tachão e tachinha e troca de placas
da sinalização vertical e aérea.

ENDEREÇOS ATENDI-
DOS: Avenida Benedito De An-
drade, Avenida Manoel Conceição,
Avenida Dr. Clemente Ferreira,
Avenida Cristovão Colombo, Ave-
nida Jaime Pereira, Avenida Má-
rio Dedini, Avenida Luiz Ralf Be-
natti, Avenida Alexandre Petta,
Avenida Comendador Pedro Mor-
ganti, Rua José Pinto de Almeida,
Rua São João, Rua Fúrio Fran-
ceschini, Rua dos Maçons, Rua
Riachuelo, Rua Morais Barros,
Rua João Ramalho, Rua Barão de
Valença, Rua Gomes Carneiro,
Rua Gov. Pedro de Toledo, Rua
Manoel Conceição, Rua Dr. Cle-
mente Ferreira, Rua Cap. Umberto
Aldrovandi, Rua Nossa Senhora
dos Prazeres, Rua Santa Cruz, Rua
Floriano Peixoto, Rua do Rosário,
Rua Frei Luiz Santana, Rua Pru-
dente de Moraes, Rua Filomena
Grisolia, Rua Ana Nery, Rua Ani-
ta Garibaldi, Travessa Adelino Ber-
to, Travessa Mãe Preta e Ponte de
Ferro Artemis Joaquim Nunes.
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A ação tem como objetivo garantir mais segurança para
pedestres, ciclistas, motociclistas e motoristas no trânsito

Como foco em celebrar o mês
do voluntariado com atividade fí-
sica e uma ação social em meio a
um dos cartões postais de Piraci-
caba, o entorno do Engenho Cen-
tral, a 2ª Caminhada Movimen-
to do Bem ocorre no domingo, dia
11 de agosto, a partir das 7 ho-
ras. As inscrições são gratuitas e
já estão abertas nos links dispo-
níveis na bio da Acipi (@acipipi-
racicaba) e Simespi (@simespi).

O Movimento do Bem é uma
iniciativa da Acipi (Associação Co-
mercial e Industrial de Piracica-
ba), por meio do CME (Conselho
da Mulher Empresária); Simespi
(Sindicato das Indústrias Metalúr-
gicas, Mecânicas, de Material Elé-
trico, Eletrônico, Siderúrgicas e
Fundições de Piracicaba, Saltinho
e Rio das Pedras), por meio do
Comespi (Conselho da Mulher
Executiva); e Prefeitura de Piraci-
caba (Fundo Social de Solidarie-
dade e secretarias municipais).

A doação de alimentos para
retirada da camiseta da 2ª Cami-
nhada Movimento do Bem será
no dia 9 de agosto, das 10 às 16
horas, nas sedes da Acipi (Rua
Prudente de Moraes, 463) e Simes-
pi (Rua Samuel Neves, 1601). As
800 primeiras pessoas que levarem
dois quilos de alimentos não pere-
cíveis aos locais de doação recebe-
rão uma camiseta alusiva ao even-
to e terão direito a participação
nos sorteios. Importante: as pul-
seiras numeradas entregues na
retirada da camiseta deverão ser
usadas na caminhada para garan-
tir a participação nos sorteios.

As entidades organizadoras
reforçam que os alimentos poderão
ser entregues também no dia do
evento (11/8), no Engenho Central
(na concentração da caminhada -

pátio pequeno). Neste caso, os parti-
cipantes receberão pulseiras nume-
radas para concorrer aos sorteios.
Não serão entregues camisetas.

Entre as atrações da 2ª Cami-
nhada Movimento do Bem já estão
confirmadas as participações da
Capivara Mona, Mississippi Jazz
Band (atrações), grupo Xou das
Corredoras e Pernas Caipiras.

O Dia Nacional do Volunta-
riado é celebrado em 28 de agos-
to, por isso a ideia da realização
do evento neste mês. “A primeira
edição foi um sucesso. Ficamos
muito felizes em realizar a cami-
nhada, com tantos parceiros e em
prol do Fundo Social. Será um
momento também de descontração
e encontros”, afirma a coordena-
dora do CME, Silvanete Neves.

Para a coordenadora do Co-
mespi, Elisângela Libardi, as expec-
tativas para a segunda edição são
muito positivas. “Será mais uma
caminhada marcante, com certe-
za. Esperamos o máximo de parti-
cipações para passar, juntos, uma
manhã divertida, e exercitar não
só a saúde, mas a nossa solidarie-
dade. Ao final do evento haverá
sorteio de prêmios também, então
aguardamos todos no dia 11 de
agosto, no Engenho”, convida. 

“Participar desta caminhada
é gratificante para nós, enquanto
município. Estamos muito felizes
em receber as arrecadações para o
Fundo Social e toda doação é sem-
pre bem-vinda, com certeza. Nos
ajuda demais no trabalho com as
famílias em vulnerabilidade soci-
al. Que seja mais um evento incrí-
vel!”, comenta a presidente do
Fundo Social, Andrea Almeida.

Na edição de 2023, cerca de 1,5
mil quilos de alimentos foram arre-
cadados na concentração do even-

to. Os organizadores destacam que
voluntário é a pessoa que se interes-
sa e dispõe parte do seu tempo para
executar algum trabalho de bem-
estar para a sociedade ou mesmo
em outro campo, abdicando de qual-
quer tipo de remuneração. Traba-
lho esse que pode ser manifestado
em diversas formas, sendo ele or-
ganizado por uma ONG, projeto so-
cial, igreja entre outros. O voluntá-
rio doa energia e criatividade,
oportunidade de aprender coisas
novas, satisfação de sentir-se útil.

Doa seu tempo, trabalho e
talento, de maneira espontânea e
não remunerada, para causas de
interesse social e comunitário.

REALIZAÇÃO: CME (Con-
selho da Mulher Empresária) da
Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba), Comespi
(Conselho da Mulher Executiva) do
Simespi (Sindicato das Indústrias
Metalúrgicas, Mecânicas, de Ma-
terial Elétrico, Eletrônico, Siderúr-
gicas e Fundições de Piracicaba,
Saltinho e Rio das Pedras), Prefei-

tura de Piracicaba- secretarias: Se-
mac (Secretaria Municipal de Ação
Cultural e Turismo), Selam (Secre-
taria Municipal de Lazer e Ativida-
des Motoras), Secretaria de Gover-
no, Fundo Social de Solidariedade
(plataforma Pira Solidária). Patro-
cínio: Amplitec, Coplacana, Elring
e Sindicato dos Trabalhadores
Metalúrgicos, Apparence, Bom
Peixe, Cigana, CRHP (Centro de
Reprodução Humana de Piracica-
ba), Drogal, Fermentec, Frias
Neto, Fundiart, Honda Aversa,
Lorenço Alimentos, Pecege, UCAF,
Unimed, Uniodonto e Veman.

SERVIÇO
2ª Caminhada Movimento do
Bem. Data: 11 de agosto (do-
mingo). Horário: 7h (concen-
tração). Local: Parque Enge-
nho Central. Endereço: Av. Mau-
rice Allain, 454 - Vila Rezende.
Inscrições gratuitas: https://
www.sympla.com.br/evento/2-
caminhada-movimento-do-
bem/2530807?referrer=linktr.ee
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Evento celebra atuação voluntária com
atividade física e arrecadação de alimentos

Fotos: Divulgação
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O Partido Avante de Piracica-
ba realizou sua convenção munici-
pal na manhã de sábado (27). O
evento começou às 9h e contou com
a participação de cerca de 200 pes-
soas, entre membros do partido e
pré-candidatos. A convenção teve
como objetivo oficializar os nomes
dos candidatos aos cargos de pre-
feito, vice-prefeito e vereadores para
as eleições municipais de 2024,
com a lavratura da ata oficial.

Os nomes de Edvaldo Bri-
to, administrador, e já anunci-
ado como pré-candidato a pre-
feito, juntamente com sua vice,
Fernanda Tonin, foram refe-
rendados durante a reunião.
Brito destacou a importância do
evento, não como uma festa,
mas como um encontro jurídi-
co para a seleção de candidatos.

“Essa convenção é uma eta-
pa fundamental para as eleições
que se avizinham. Não é uma fes-
ta de lançamento de candidatu-
ra, é um evento jurídico em que
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Avante define candidatos a
vereador e Brito para prefeito
Avante escolhe Edvaldo Brito como candidato a prefeito de Piracicaba;
Fernada Tonin é candidata a vice, e chapa tem 24 candidatos a vereador

Divulgação/Avante

A enfermeira Fernanda Tonin é a vice na chapa de Edvaldo Brito

ouvimos nossos correligionários
para escolhermos os melhores
nomes para Piracicaba. A Fernan-
da e eu ficamos felizes de termos
reunido um time de tantas pessoas
boas, honestas, trabalhadoras e ba-
talhadoras, que tem em comum o
desejo de ver uma vida melhor
para os piracicabanos”, disse.

Também foram escolhidos
os candidatos a vereador, Acá-
cio Godoy, Alessandra Bellucci,
Ana Paula de Aguiar, Anderson
Francisco, Antonio Mattos, Car-
los José Marco da Silva, Claudia
Regina Sanchez Fuzaro Castelli
de Oliveira, Daniele Fernanda
Ribeiro, Fátima Eugênio, Fer-
nando Ramos da Silva, Gustavo
Pompeo, João Carlos Fernandes
Franco, Lucas Souza, Luiz Fabi-
ano de Campos, Mateus Mu-
nhoz, Matheus Barbosa de Assis
Ferreira, Michele Elisabete, Ra-
fael Pimpinato, Regina Apareci-
da de Aguiar, Robson Gomes da
Silva, Samaris Alderli Alves, So-

lange Martins Alves, Sueli de
Lima Nogueira e Victor Barros.

A convenção também discu-
tiu a delegação de poderes para
a Comissão Executiva Municipal,
sorteio dos números dos candi-
datos e a indicação de delegados,
além de fazer um breve aconse-

lhamento jurídico aos futuros
candidatos a vereador. Agora
toda a documentação será enca-
minhada para a Justiça Eleito-
ral, que tem a palavra final so-
bre o registro das candidaturas.
A propaganda oficial começa
apenas no dia 16 de agosto.

O recesso do mês de julho che-
gou ao fim e os 36.408 alunos ma-
triculados na Rede Municipal de
Educação de Piracicaba voltaram
para as escolas hoje, 29/07. As uni-
dades prepararam ações especiais
para dar boas-vindas e recepcionar
os alunos para o 2º semestre letivo.

As escolas do município aten-
dem a Educação Infantil (faixa etá-
ria de zero a cinco anos), e o Ensino
Fundamental - Ciclo I, que corres-
ponde às crianças de seis a 10 anos.

Além das atividades pedagó-
gicas com os estudantes, estão
previstos no calendário escolar
do segundo semestre o Desfile Cí-
vico de 7 de setembro, que é consi-
derado dia letivo, e a realização
da XVI Jornada Pedagógica, que
ocorrerá de 14 a 18 de outubro.

As formações realizadas
com os educadores da rede con-
tinuam no segundo semestre,
como a Formação LEEI (Leitura
e Escrita na Educação infantil),
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Mais de 36 mil alunos voltam às
aulas para o segundo semestre

As unidades escolares prepararam ações especiais para dar
boas-vindas e recepcionar os alunos para o 2º semestre letivo

Divulgação

e as ações do Alfabetiza Juntos
para coordenadores e professores
do 1º e 2º ano do Ensino Funda-
mental, que fazem parte do Com-
promisso Nacional Criança Alfa-
betizada, do Governo Federal.

As formações nas áreas de
Educação Ambiental, Educação
Física, Educação Étnico-Racial,
e matemática também tem sequ-
ência, assim como as ações vol-
tadas para os coordenadores e
supervisores (SME Gestão).

O término do ano letivo
para os alunos está previsto para
o dia 13/12, enquanto o trabalho
escolar para gestores e professo-
res se encerrará no dia 17/12.

A rede municipal conta com
125 escolas. No ensino fundamen-
tal, são 18.109 estudantes matri-
culados, enquanto a educação in-
fantil abrange 18.191 crianças. A
Educação de Jovens de Adultos
(EJA), por sua vez, atende 108 alu-
nos, totalizando 36.408 estudantes.

15ª R15ª R15ª R15ª R15ª REGIÃOEGIÃOEGIÃOEGIÃOEGIÃO

MPT já destinou mais de R$ 3 milhões para reconstrução do RS
O Ministério Público do Tra-

balho (MPT) na 15ª Região, com
atuação no interior de São Pau-
lo e litoral norte paulista, já des-
tinou R$ 3.002.369,09 para o
auxílio nos esforços de recons-
trução do Rio Grande do Sul
após as enchentes que assolaram
478 municípios, provocaram 182
mortes e deixaram mais de 600
mil pessoas desabrigadas.

A reversão de recursos tem
como base a recomendação do
Conselho Nacional do Ministé-
rio Público (CNMP) encaminha-
da às unidades do MP brasileiro
para que direcionem, quando
possível, recursos resultantes da
atuação judicial e extrajudicial
para ações humanitárias e de
suporte social às vítimas das
chuvas do Rio Grande do Sul.

A partir dessa recomendação,
o procurador-geral do Trabalho,
José de Lima Ramos Pereira, fez
um apelo a procuradores e procu-

radoras de todo o MPT para que
direcionem recursos ao estado.

Do total, R$ 13.333,32 foram
destinados ao SOS Rio Grande do
Sul; R$ 53.496,32 para a Defesa
Civil do Estado do Rio Grande do
Sul; e R$ 2.935.539,45 para o
Fundo para Reconstituição de
Bens Lesados (FRBL), gerido
pelo Ministério Público do Es-
tado do Rio Grande do Sul.

“Sabemos que os recursos
destinados, todos oriundos de
ações e acordos trabalhistas, não
restituirão as vidas perdidas com
essa tragédia, mas poderão pro-
piciar conforto e ajuda material
a milhares de pessoas que sofre-
ram, e ainda estão sofrendo com
os efeitos climáticos adversos no
estado do Rio Grande do Sul”,
afirma o vice-procurador-chefe do
MPT na 15ª Região, Ronaldo Lira.

Já somam R$ 58.307.944,33 as
destinações feitas nos últimos
dois meses pelo Ministério Pú-

blico do Trabalho em todo o
Brasil para fundos e progra-
mas de alívio das condições
dos atingidos pelas enchentes.

Financiamento de iniciativas
- Entidades da sociedade civil e
órgãos da administração pública
na esfera estadual do RS têm até
o dia 2 de agosto para apresentar
projetos de recuperação e atendi-
mento aos danos provocados pe-
las enchentes e se candidatar ao
financiamento do FRBL, um dos
principais destinatários de mui-
tas das reversões de recursos re-
alizadas pelo MPT desde o início
da crise climática. Órgãos públi-
cos da administração direta e in-
direta, nas esferas estadual e
municipal, podem preencher
propostas de convênio e encami-
nhá-las à administração do fun-
do por formulário eletrônico.

Os projetos devem ter por
objetivo ressarcir a coletividade
por danos causados ao meio am-

biente, ao consumidor, à popu-
lação idosa, à economia popular,
a bens e direitos de valor artísti-
co, histórico, estético, turístico e
paisagístico, à ordem urbanísti-
ca, à ordem econômica, ao patri-
mônio público, à honra e à dig-
nidade de grupos raciais, étni-
cos ou religiosos, ou a qualquer
outro interesse difuso ou coleti-
vo. A proposta deve ser acompa-
nhada da apresentação dos de-
vidos documentos exigidos.

Já entre as organizações da
sociedade civil, podem se inscrever
entidades com no mínimo um ano
de atuação. As organizações podem
apresentar sugestões temáticas com
o objetivo de recuperação, preven-
ção e atendimento de danos decor-
rentes das enchentes que assola-
ram o Rio Grande do Sul a partir
de maio. Os projetos e o respectivo
Plano de Trabalho deverão ser pre-
enchidos e encaminhados pelos
mesmos endereços eletrônicos.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

ERRATA: Publicação feita dias 27, 28 e 29/07/2024 em A Tribuna
Piracicabana, onde se lê CPF 099.883.888-38, leia-se CPF
099.553.888-38. E foram total de 20 cheques e não 19 cheques
como mencionado. Sendo 04 cheques pagos folhas nº SU
301784 a SU 301787 no valor de R$ 24.780,00 cada. E 16
cheques sustados folhas nº SU 301788 a SU 301800 de um
talão, e outro talão folhas nº SU 301801 a SU 301803. Sendo
devolvida uma máquina no valor dos últimos 02 cheques R$
49.560 (total), que não foram devolvidos como o combinado.
Como entrada foi feito um pix no valor de 24.780,00 em 22/02/
2024. Valor total da transação foi de R$ 520.380,00.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, próximo a
cidade, nascente,
córrego, energia,

vista para a Serra de
São Pedro. Docum.

ok. R$ 585.000.
Luiz (11) 9999-88701
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Presidente Lula faz balanço
de um ano e meio de gestão
Presidente Lula cita conquistas econômicas e sociais e
aponta para a reinserção do país no cenário internacional

Em pronunciamento à nação, Lula fala de conquistas econômicas e
sociais em seus 18 meses de gestão no Governo Federal

Divulgação/Secom

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva fez um pronunciamento
à nação na noite deste domingo,
28 de julho, para fazer um balan-
ço dos primeiros 18 meses de ges-
tão à frente do Governo Federal.

Na fala, Lula enfatizou estar
mais otimista do que nunca e que
segue na perspectiva de construir
um país que cresça para todas as
famílias brasileiras, sem abrir
mão da responsabilidade fiscal.

“Apostavam que o crescimento
do PIB não passaria de 0,8%, mas
crescemos quase 3% no ano passa-
do. O salário-mínimo voltou a ter
aumento acima da inflação. A infla-
ção está sob controle e caindo. Mais
de dois milhões e 700 mil empregos
foram criados e a taxa de desem-
prego é a menor em 10 anos. Isenta-
mos do imposto de renda quem ga-
nha até dois salários mínimos”, afir-
mou o presidente, que também re-
servou um espaço para as conquis-
tas sociais dos últimos 18 meses.

“Vinte e quatro milhões de
pessoas ficaram livres do pesa-
delo da fome. Reforçamos o SUS.
A Farmácia Popular está de vol-
ta e com novos remédios de gra-
ça. O Mais Médicos praticamen-
te dobrou. Aumentamos o núme-
ro de vagas nas creches, amplia-
mos os recursos para as univer-
sidades e estamos abrindo 100
novos Institutos Federais. A pro-
teção do meio ambiente voltou a
ser prioridade, e reduzimos em
52% o desmatamento na Ama-
zônia”, detalhou o presidente,
que fez questão de ressaltar o
posicionamento de destaque do
país no cenário internacional.

“Abrimos 163 novos mercados
internacionais para nossos produ-
tos. O Brasil recuperou protagonis-
mo no cenário mundial. Em no-
vembro vamos sediar a reunião de
cúpula do G-20. Vamos colocar no
centro do debate internacional a
Aliança Global contra a Fome e a

Pobreza. Ano que vem vamos sedi-
ar a reunião dos BRICS e recebe-
remos a Conferência da ONU so-
bre Mudanças Climáticas, a COP-
30, em Belém. Este é o resultado

de uma diplomacia ativa e altiva:
o mundo voltou a acreditar no
Brasil, na capacidade do nosso
povo e em nosso compromisso
com a democracia”, registrou.
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SR. ANTONIO LOPES MOUREI-
RA faleceu nesta cidade, con-
tava 52 anos, filho dos finados
Sr. Severino Moureira de Caldas
e da Sra. Rita Lopes Moureira;
deixa os filhos: Antonio Fabio
Moreira Leite; Jose Igor Moreira
Leite; João Victor Moreira Leite
e Emanoel de Moraes Moreira.
Deixa demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado amanhã às
08h30 no Cemitério Municipal
São Miguel na cidade de Pian-
có/PB. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. THAIS CAROLINE FERRAN-
TE DA SILVA MACEDO faleceu
ontem, nesta cidade, contava 34
anos, filha do Sr. Robson Ha-
roldo da Silva, falecido e da Sra.
Rosemeire Aparecida Ferrante.
Deixa os filhos: Ghabriel Silva e
Chysthopher Gabriel Silva. Dei-
xa irmãos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 09h00 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila
Rezende sala “02”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALBERICO PENHA MORAL
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 89 anos, filho dos fina-
dos Sr. Rafael Penha Bernal e
da Sra. Amalia Moral Penha, era
casado com a Sra. Yvone Pe-
nha Moral; deixa os filhos: Oda-
ir Geraldo Penha Moral, casa-
do com a Sra. Elisabete Apare-
cida S. Penha Moral; Marta Ma-
ria Moral Figueiredo Pereira,
casado com a Sra. Antonio Mar-
cio F. Pereira e Telma Branca-
leão Abdallah, casada com o
Sr. Helio Abdallah Cunha. Dei-
xa netos, bisneto, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Safira”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOELMA APARECIDA GO-
MES PEREIRA faleceu dia 27
p.p., na cidade de São Pedro/
SP, contava 47 anos, filha do Sr.
João Pereira Sobrinho e da Sra.
Avelina Arcena Gomes, falecida,
era viúva do Sr. Irineu Evange-
lista Pereira; deixa os filhos:
Joyce Aparecida Gomes Perei-
ra e Gabriel Aparecido Gomes
Pereira. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
10h00 do Velório Memorial de
São Pedro, sala “01”, para o
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELIETE DE FATIMA SOUZA
FERRAZ faleceu dia 27 p.p.,

nesta cidade, contava 59 anos,
filha dos finados Sr. Aristheu de
Souza Ferraz e da Sra. Maria
Apparecida Rossi de Souza
Ferraz; deixa os filhos: Danilo
Livino da Silva; Luis Fernando
Livino da Silva e Daniela Apa-
recida de Souza Ferraz. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 14h00 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA CRISTINA ESTE-
VES BAPTISTA faleceu dia 27
p.p., nesta cidade, contava 60
anos, filha do Sr. Vergilio Este-
ves Baptista, falecido e da Sra.
Maria Joana Esteves Baptista.
Deixa irmãos, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro
às 15h30 da sala “A” do Velório
do Cemitério Parque da Res-
surreição, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA RUBIA faleceu dia
27 p.p., nesta cidade, contava
85 anos, filha dos finados Sr.
Antonio Rubia e da Sra. Maria
Romera, era viúva do Sr. Adão
Martins Araujo; deixa os filhos:
Valdeci Reinaldo Martins de
Araujo; Mara Vera Martins Ara-
ujo; Lucinara Martins de Arau-
jo Almeida, casada com o Sr.
Mauricio Aarão de Almeida; Lu-
ciana Martins de Araujo e Me-
rielem Martins Araujo Marraci-
ni. Deixa netas, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro
às 16h30 do Velório da Sau-
dade, sala “02”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSELI APARECIDA RO-
DRIGUES DE OLIVEIRA faleceu
dia 27 p.p., nesta cidade, con-
tava 62 anos, filha dos finados
Sr. João Rodrigues dos San-
tos e da Sra. Maria de Lour-
des Berto dos Santos, era ca-
sada com o Sr. Jose Martins
de Oliveira; deixa a filha: Cas-
sia Fernanda Martins de Oli-
veira, falecida. Deixa demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
15h00 da sala “01” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DOUGLAS OSCAR NOCETE
faleceu dia 27 p.p., na cidade
de Rio das Pedras/SP, contava
32 anos, filho do Sr. Antonio
Oscar Nocete e da Sra. Jacinta
Xavier de Souza Nocete; deixa

os filhos: Derick Oscar Nocete
e Dennis Oscar Nocete, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Cemitério Munici-
pal da cidade de Rio das Pe-
dras/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ CARLOS FERNAN-
DES faleceu dia 27 p.p., nesta
cidade, contava 50 anos, filho
do Sr. Benedicto Fernandes, fa-
lecido e da Sra. Maria de Almei-
da Fernandes; deixa as filhas:
Daizy Caroline Fernandes; Ana
Clara Fernandes; Izabella Fer-
nanda Fernandes e Eduarda
Gonzales Fernandes. Deixa ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLAUDIA REGINA BORTO-
LETO RODRIGUES faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava
53 anos, filha dos finados Sr.
Plinio Bortoleto e da Sra. Leoni-
ce Barion Bortoleto, era casada
com o Sr. Agnaldo Aparecido
Rodrigues. Deixa familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ CARLOS SEVERINO
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 66 anos, filho dos
finados Sr. Brasilio Severino e
da Sra. Antonia Natalina dos
Santos; deixa os filhos: Angeli-
ca Viviane Severino Schiavolin,
casada com o Sr. Ricardo Ale-
xandre Schiavolin; Alessandra
Aparecida Severino Polizel, ca-
sada com o Sr. Olivio Antonio
Polizel; Ana Maria Severino, ca-
sada com o Sr. Anderson Car-
los Salmazi; Carlos Eduardo
Severino, casado com a Sra.
Sheila Cristina Ribeiro Seve-
rino e Luiz Rafael Severino.
Deixa os netos: Daiane, Dani-
lo, Bruna, Yuri, Davi, deixa ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h00 do Velório do Ce-
mitério da Capela São Sebasti-
ão da cidade de Laranjal Pau-
lista – SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE RIBEIRO DA SILVA fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 82 anos, filho dos fina-
dos Sr. Pedro Ribeiro da Silva e
da Sra. Generosa Maria da Con-

ceição, era viúvo da Sra. Celina
Maria Ribeiro da Silva; deixa os
filhos: Alexandre Ribeiro da Sil-
va; Edimilson Ribeiro da Silva,
casado com a Sra. Sandra Ri-
zzo; Sandro Ribeiro da Silva;
João Ribeiro da Silva; Manoel
Ribeiro da Silva, casado com a
Sra. Valeria Beltrão; Jose Maria
Ribeiro da Silva; Heleno Ribei-
ro da Silva, casado com a Sra.
Anita Bras; Josias Ribeiro da
Silva, falecido; Maria Jose Ri-
beiro da Silva, casada  com o
Sr. Rosinaldo de Lima;  Bene-
dita Ribeiro Juvencio da Silva,
casada com o Sr. Josias Juven-
cio; Alcione Ribeiro da Silva;
Edileusa Ribeiro da Silva, ca-
sada com o Sr. Jose Genivaldo
Pequeno e Damiana Ribeiro da
Silva, casada com o Sr. Rogaci-
ano Ferreira de Lima. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 13h00 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. FRANCISCA MARIA DA
CONCEIÇÃO PEREIRA faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 86 anos, filha dos finados
Sr. Horacio Jose da Silva e da
Sra. Maria Isabel da Conceição,
era viúva do Sr. João Marques
Pereira; deixa os filhos: Maria
Eunice; Maria do Socorro; Jose
João; Francisco; Isael João;
Maria Aparecida, falecida e Vi-
cente, falecido. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 15h30 do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALVARO CORREA DE AL-
MEIDA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 55 anos, fi-
lho dos finados Sr. Manoel Cor-
rea de Almeida e da Sra. Mariza
Gomes de Almeida, era casa-
do com a Sra. Maria Cristina No-
gueira; deixa os filhos: Renan
Renato, casado com a Sra. Adi-
na; Ariana Leticia, casada com
o Sr. Fabio Ribeiro e Alvaro Ra-
fael, casado com a Sra. Evilin.
Deixa neta, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saí-
do o féretro às 15h30 do Veló-
rio do Cemitério Parque da
Ressurreição, sala “B”, para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CARLOS TEIXEIRA
MENDES faleceu dia 26, nesta
cidade, contava 82 anos, filho
dos finados Sr. Oswaldo Teixei-
ra Mendes e da Sra. Julia Sbra-
vati, era casado com a Sra. Ana-
ir Pedrozo Teixeira Mendes; dei-

xa os filhos: Oswaldo Teixeira
Mendes Neto; João Carlos Tei-
xeira Mendes, casado com a
Sra. Walterly Sanches e Aline
Maria Teixeira Mendes Tozzi,
casada com o Sr. João Ricar-
do Tozzi. Deixa a neta: Luiza,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do dia 27, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do Velório da Sau-
dade, sala “05”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JONAS ALEXANDRE DE
BRITO MUNIZ faleceu dia 27,
nesta cidade, contava 52 anos,
filho do Sr. Claudio Muniz e da
Sra. Santina das Dores de Bri-
to Muniz, era casado com a
Sra. Priscila Almeida Biage;
deixa as filhas: Natalia; Laura;
Jessica e Maria Eduarda. Dei-
xa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado dia 27, tendo saído o fé-
retro às 16h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, sala “Safi-
ra”, para o Cemitério Municipal
da cidade de Rio das Pedras/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO JOSE BLANCO
faleceu dia 26, nesta cidade,
contava 71 anos, filho dos fina-
dos Sr. Jose Blanco e da Sra.
Durvalina de Jesus Godoy Blan-
co; deixa o filho: Peterson Blan-
co. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 27, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “08”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ABILIO RODRIGUES DA SIL-
VA faleceu dia 27, nesta cida-
de, contava 89 anos, filho dos
finados Sr. Fortunato João da
Silva e da Sra. Josefa Vieira da
Costa, era viúvo da Sra. Ignes
Santini da Silva; deixa os filhos:
Rita de Fatima Pinheiro, casada
com o Sr. Valter Luis Pinheiro;
Josefa Albina da Silva; João Pe-
dro Rodrigues da Silva, casado
com a Sra. Sandra; João Batista
Rodrigues da Silva, casado com
a Sra. Silvana Rosada; Maria
Aparecida Rodrigues da Silva,
falecida, deixando viúvo o Sr.
Carlos Roberto Duarte Castelo
e Francisco de Assis Rodrigues
da Silva, casado com a Sra.
Iracema Cinto. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 27, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA APARECIDA DIAS
GONÇALVES faleceu dia 27, na
cidade de Sorocaba/SP, conta-

va 95 anos, filha dos finados Sr.
Manoel Dias de Almeida e da
Sra. Maria Benedita, era viúva
do Sr. Vicente Gonçalves; deixa
os filhos: Vanderlei Gonçalves
e Maria Ofélia Gonçalves Buzo,
casada com o Sr. Jose Carlos
Buzo. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do dia 27, tendo seguido o fé-
retro às 17h00 do Velório Mu-
nicipal da Cidade de Charque-
ada/SP, para referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RUBENS LOPES TIOCA fa-
leceu dia 27, na cidade de Rio
das Pedras/SP, contava 85
anos, filho dos finados Sr. Cori-
olano Tioca e da Sra. Rosa Lo-
pes Tioca, era viúvo da Sra.
Laudevina de Jesus Tioca; dei-
xa os filhos: Valderlei Elias Tio-
ca; Denis Aparecida Tioca Bin-
dilatti; Lionel Lopes Tioca; Ge-
niane Marina Tioca e Valter
Aparecido Tioca, falecido. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 28, saindo o fé-
retro às 11h00 do Velório Mu-
nicipal de Saltinho/SP, para o
Cemitério Municipal da Sau-
dade da cidade de Piracicaba/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDSON SEGATTO faleceu
dia 27, nesta cidade, contava 49
anos, filho dos finados Sr. Se-
bastião Milton Segatto e da Sra.
Maria Aparecida Mazoneto, era
casado com a Sra. Rosa Odete
Vicente; deixa a filha: Cecília
Valentina do Prado Segatto.
Deixa irmãos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado dia 28, saindo o
féretro às 09h00 da sala “01”
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARLENE ALVES DA SIL-
VA faleceu dia 27, nesta cida-
de, contava 81 anos, filha dos
finados Sr. Otavio Ferreira do
Nascimento e da Sra. Noemia
Alves Ferreira, era casada com
o Sr. Jason Gomes da Silva;
deixa os filhos: Vagner Alves da
Silva; Magali Alves da Silva Me-
nezes, casada com o Sr. Robe-
rio Castro Menezes e Magdiel
Alves da Silva, casado com a
Sra. Adriana Teixeira Barros da
Silva. Deixa os netos: Douglas,
Jaqueline, Rai, Crissia, Livia,
Laissa, Rafael e Leonardo. Os
bisnetos: Camila, Julia e um
bisneto a caminho. Demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 28,
saindo o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDITO ESPANHA fale-
ceu dia 26pp na cidade de Bo-
tucatu, aos 83 anos de idade e
era casado com a Sra. Maria
Aparecida Arthuso Espanha.
Era filho do Sr. Francisco Espa-
nha e da Sra. Antonia Costa, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Fabio
Espanha, Maria Teresa Espa-
nha (falecida). Deixa demais
parentes e amigos.   O seu cor-
po foi transladado para a cida-
de de Piracicaba e o seu sepul-
tamento deu-se dia 27pp as
16:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Parque da
Ressurreição – Sala A, seguin-
do para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA TEREZA DE JESUS
BISPO DOS SANTOS faleceu
dia 27pp na cidade de Piracica-
ba, aos 75 anos de idade e era
casada com o Sr. Jose Erisval-
do Nunes dos Santos. Era filha
do Sr. Maximiano Bispo de Brito
e da Sra. Eulália de Jesus Bri-
to, falecidos. Deixa os filhos:
Marli Bispo dos Santos Peres
casada com Junior Cesar Pe-
res, Maria Eulalia Bispo dos
Santos de Gaspari casada com
Luis Fernando de Gaspari, Ma-
ximiana Bispo dos Santos e
Marcos Jose Bispo dos San-
tos. Deixa netos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se anteontem  as
17:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal da Vila
Rezende Sala - 03, seguindo
para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO DONIZETI SAN-
CHES faleceu dia 27pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 68
anos de idade e era filho do
Sr. Ipanema Antonio Sanches
e da Sra. Vetelvina Aparecida
Venturini Sanches, falecidos.
Deixa os filhos: Jessica Apare-
cida Faria Dias casada com Al-
dimar Marques Dias, Fernan-
da Faria casada com Leomir

Passos. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se anteontem
as 11:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de
Mombuca Sala - 01, seguindo
para o Cemitério Municipal de
Mombuca. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VALENTIN GRANÇO fale-
ceu dia 27pp na cidade de Ira-
cemápolis, aos 92 anos de
idade e era casado com a Sra.
Benedita Groppo Granço. Era
filho do Sr. Antonio Granço e
da Sra. Lazara Neves, faleci-
dos. Deixa os filhos: Jose Ma-
ria Granço (falecido), Paulo
Roberto Granço casado com
Rita de Cassia Wolmer Gran-
ço, Maria Jose Granço Correa
casada com Luis Tadeu Cor-
rea e Valéria Aparecida Granço
do Amaral casada com Amaril-
do Souza do Amaral. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se anteontem as
15:30hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Ira-
cemápolis Sala - 01, seguindo
para o Cemitério Municipal de
Iracemápolis. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. FRANCISCA APARECIDA
DE MORAES FERRAZ faleceu
anteontem na cidade de aos 73
anos de idade e era viúva do Sr.
João Bernardino Ferraz Junior.
Era filha do Sr. Sebastião de
Moraes e da Sra. Jacira Felix de
Moraes, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Robson Luis Ferraz, Erica
Sumaria Ferraz, já falecida-
Rogerio Almir Ferraz e Rudnei
Ferraz. Deixa netos e bisnetos.
O seu sepultamento deu se
ontem as 16:30hs, saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Vila Rezende sala-02,
seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ELIANE DOS SAN-

TOS SILVA faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos
36 anos de idade e era filha da
Sra. Maria Luiza dos Santos.
Deixou a filha: Ana Luiza dos
Santos Silva. Deixa ainda de-
mais familiares. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre
para a cidade de Charqueada
e seu sepultamento deu-se
ontem as 10:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Charqueada.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NILZA CELIA SANTIAGO
FLORENCIO faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 61
anos de idade e era casada
com Sr. Antonio Benedito Flo-
rencio, era filha dos finados Sr.
Antonio Felipe Santiago e da
Sra. Noemia Nazaré Silva San-
tiago. Deixou os filhos: Ronal-
do Adriano Florencio; Rogerio
Alexandre Florencio casado
com Michele Florencio; Regis
Alencar Florencio; Rodirlei Al-
berto Florencio casado com
Tamires Florencio; Renan Ales-
sandro Florencio. Deixa ainda
netos e demais familiares. O
sepultamento deu-se ontem as
10:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório da Saudade
sala-07, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WANDERLEY FERNANDES
faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 80 anos de
idade e era casado com a Sra.
Lazara Aparecida Jorge Fer-
nandes. Era filho do Sr. João
Fernandes e da Sra. Maria An-
tonieta de Jesus, falecidos.
Deixa o filho: Paulo Cesar Fer-
nandes casado com Silmara
Barboza Fernandes. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 16:30
horas, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Parque da Res-

surreição – Sala C, seguindo
para o Cemitério Parque da
Ressurreição. A família e ami-
gos enlutados os sentimentos
e pesar do Grupo Bom Jesus.

SRA. DELMIRA DE CARVALHO
OLIMPIO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 91
anos de idade e era viúva do
Sr. Francisco Olimpio Batista.
Era filha do Sr. José Peixoto de
Carvalho e da Sra. Maria Perei-
ra da Silva, falecidos. Deixa a
filha: Aparecida Donizete Car-
valho Silva viúva de Salmo Ma-
thias da Silva.  Deixa netos,
bisnetos, tataranetos, demais
parentes e amigos.  O seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
16:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Parque da
Ressurreição – Sala A, seguin-
do para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. HILDA TAVARES ALBERO-
NI faleceu dia 26 na cidade de
Piracicaba, aos 91 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Nercio Al-
beroni. Era filha do Sr. Angelo
Tavares e da Sra. Maria Morelli,
falecidos. Deixou os filhos: Nei-
se Maria Alberoni, já falecida;
Noedir Antonio Alberoni casado
com Regina Mara Paredes Al-
beroni; Nelson Odair Alberoni,

já falecido foi casado com Fran-
cisca de Assis Bigio Alberoni.
Deixa ainda 04 netos, 02 bis-
netas, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se dia 27 as 16:00 horas, sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal de Vila Rezende sala-
02, seguindo para o Cemitério
Municipal de Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

JOVEM DANILO DONIZETTI
RANGEL faleceu dia 26 na ci-
dade de Piracicaba, aos 35
anos de idade e era filho do Sr.
José Donizetti Rangel, falecido
e da Sra. Maria das Graças
Costa. Deixou os filhos: Rhilla-
ry Mendonça Rangel; Arthur
Cauã Claudino Rangel. Deixa
ainda demais parentes e ami-
gos. O sepultamento deu-se
dia 27 as 14:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Vila Rezende – Sala
03, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ORLANDO PINHATTI FILHO
faleceu dia 26 na cidade de Pi-
racicaba, aos 84 anos de idade
e era filho do Sr. Orlando Pinhat-
ti e da Sra. Leontina Pinhatti,

falecidos. Deixou as filhas: Na-
talia Regiane Jorge Pinhatti;
Beatriz Jorge Pinhatti; Karime
Jorge Pinhatti. Deixa ainda de-
mais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado em
auto fúnebre para a cidade de
Rio das Pedras e seu sepul-
tamento deu-se dia 27 as
14:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal,
seguindo para o Cemitério São
João Batista de Rio Claro. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

 SR. JOSÉ SPANA SQUERRO
faleceu dia 27 na cidade de Pi-
racicaba, aos 87 anos de idade
e era casado com a Sra. Dolo-
res Maestro Spana. Era filho do
Sr. Antonio Spana e da Sra. Ade-
lina Squerro Spana, falecidos.
Deixa os filhos: Marli de Fatima
Spana, Jose Olair Spana casa-
do com Barbara de Campos
Spana, Sueli Aparecida Spana
Carone casada com Jose Ro-
berto Carone. Deixa 04 netos,
03 bisnetas, demais parentes
e amigos.   O seu sepultamen-
to deu-se dia 27 as 16:00 ho-
ras, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – Sala  04,
seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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